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PRESENTACIÓN

C reo que el emprendedor se autorrealiza en la misma medida en 
que se compromete con el cumplimiento del sentido de su vida. 

Y el mío es, sin duda, el servicio de la educación para quienes más  
lo necesitan.

Hay una frase que, creo, resume mi satisfacción: nuestra Corporación 
continúa expandiéndose y se consolida en el Perú, e internacionalmente, 
a través del conocimiento, la investigación y el servicio al país.

En tal sentido, este año debo destacar el licenciamiento institucional 
de la USIL, reconocida mediante la Resolución N° 039-2017-SUNEDU/
CD, de fecha 8 de octubre de 2017, que nos concede el permiso de 
funcionamiento. De este modo, es un orgullo para nosotros haber 
demostrado el cumplimiento de las condiciones de calidad que exige el 
sistema universitario nacional.

Nuestros programas educativos con máxima proyección, una plana 
docente calificada, una infraestructura moderna –con espacios de 
aprendizaje y recreación– y la promoción del bienestar integral de los 
alumnos, a través de una formación humanística, son una clara muestra 
del quehacer de nuestra casa de estudios y de su sólida formación 
educativa basada en el Emprendimiento.

Por otro lado, hemos continuado con nuestro peregrinaje por América 
del Norte, Europa y Asia, proyectando la imagen de la USIL y del Perú, 
y subscribiendo convenios y alianzas con importantes instituciones 
académicas de estas regiones.

Con el objetivo de difundir nuestra propuesta académica y los beneficios 
que esta otorga a sus alumnos en el Perú y el mundo, la Universidad 
San Ignacio de Loyola participó del recorrido del Buque Escuela de la 
Marina de Guerra del Perú que zarpó del puerto del Callao, en mayo, 
con destino a diversos puertos de Centro y Norteamérica, así como de 
Europa, y que tuvo una duración de seis meses.
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La ceremonia de distinción contó con la participación de los máximos 
representantes de los tres poderes del Estado: el presidente de la 
República del Perú, Pedro Pablo Kuczynski; el presidente del Congreso 
del Perú, señor Luis Galarreta, y el presidente de la Corte Suprema de 
Justicia del Perú, doctor Duberlí Rodríguez. Entre los invitados asistieron 
el congresista y exjefe del GEIN, general Marco Miyashiro; el presidente 
de la Asociación GEIN Histórico y el general Carlos Morán.

En vísperas de celebrarse el cincuentenario de la Corporación San 
Ignacio de Loyola y mis 70 años de vida, deseo desde lo más profundo 
de mi corazón agradecer al Todopoderoso, a mi querida familia y a 
todas las personas, en especial a mis colaboradores, que de un modo 
u otro han hecho realidad los sueños de un emprendedor apasionado 
por construir un Perú próspero, justo y en paz.

Muchas bendiciones a todas las mujeres y hombres de bien.

Diciembre de 2017

Raúl Diez Canseco Terry
Fundador y Presidente de la 

Corporación Educativa San Ignacio deLoyola

El Buque Escuela a Vela B.E.V. Unión es el velero más grande de 
América Latina, considerado una “embajada itinerante”, que representa 
al Estado peruano por medio de la imagen del poder nacional y marítimo 
en los ámbitos diplomático, cultural, comercial y militar. Durante su viaje, 
el Buque Unión visitó 19 puertos, en los que permaneció anclado por 
un periodo de entre tres y cinco días, y USIL participó con actividades 
propias en Boston (del 16 al 22 de junio), Cádiz (del 4 al 8 de setiembre) 
y Santo Domingo (del 9 al 12 de octubre).

La Universidad San Ignacio de Loyola contó con un espacio 
acondicionado en este navío para fortalecer sus vínculos con las 
universidades extranjeras aliadas, promover la firma de convenios con 
nuevas universidades en el exterior e incentivar que cada vez más 
alumnos extranjeros interesados en estudiar en Sudamérica opten por 
nuestra casa de estudios en sus sedes de Lima o Cusco.

Por otro lado, el campus de la USIL continuó siendo el centro de los más 
importantes eventos académicos y sociales. Destacan dos grandes 
actos por su significado y alcance:

En primer lugar, en el marco de los 20 años de la Operación Chavín de 
Huántar, el más espectacular rescate efectuado en América Latina, la 
USIL brindó, el lunes 12 de diciembre de 2016, un homenaje especial 
de reconocimiento a los héroes que participaron en aquella operación. 
La ceremonia de distinción contó con la participación del presidente de 
la República del Perú, Pedro Pablo Kuczynski; el ministro de Defensa, 
Jorge Nieto; el vicealmirante AP (r) Luis Giampietri Rojas; el general EP (r) 
José Williams Zapata; el arzobispo de Lima, cardenal Juan Luis Cipriani, 
entre otras autoridades e invitados.

En segundo lugar, con motivo de la celebración por los 25 años del Inicio 
de la Pacificación del Perú, la USIL realizó, el lunes 25 de setiembre de 
este año, un homenaje especial de reconocimiento al Grupo Especial 
de Inteligencia (GEIN) de la Dirección Nacional Contra el Terrorismo 
de la Policía Nacional del Perú, que hizo posible, en 1992, la captura 
del cabecilla terrorista de Sendero Luminoso, hito en el proceso de 
pacificación y defensa de nuestra democracia.
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SOMOS UNA UNIVERSIDAD  
GLOBAL DE CALIDAD
2 DICIEMBRE, 2016

Entrevista de Gan@Más

El Fundador Presidente de la Universidad San Ignacio de Loyola 
(USIL), Raúl Diez Canseco Terry, conversó con Gan@más sobre los 
resultados de su visita al Asia, donde lograron importantes acuerdos 
educativos y de investigación con universidades de China y Japón. 
También nos comenta sobre los planes de expansión de la USIL a  
nivel nacional.

¿Cuál fue el motivo de su reciente viaje al Asia?

Lo primero es entender que estamos anclados en el mundo. Si bien 
somos 31 millones de peruanos, lo más trascendente es ver cómo 
nuestro país es un referente para 7,000 millones de personas. Perú tiene 
un asiento importante en APEC, y esas 21 economías representan más 
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¿La educación debe apuntar ahora a formar jóvenes que no sean 
dependientes?

Esa orientación innovadora debe cambiar desde el colegio. Nosotros ya 
metimos con fuerza el tema del emprendimiento desde el colegio.

¿Qué les diría a los emprendedores?

Que confíen en sí mismos, que hay que creer para crear, que en la vida 
tienes que tener una meta, una convicción, y a eso tienes que ponerle 
la fuerza de la pasión, porque el tema del éxito es consecuencia de la 
constancia y de no tener miedo a caerte.

Fuente: revista Gan@Más – Año 5 – N.° 45. Nov – Dic 2016

USIL Y THE UNIVERSITY OF SEOUL 
FIRMARON ACUERDO MARCO DE 
COOPERACIÓN
18 ENERO, 2017

Con la presencia de Raúl Diez Canseco Terry, Fundador Presidente de 
la Universidad San Ignacio de Loyola (USIL), y del doctor Yunhi Won, 

del 50% del PBI mundial y la mayoría están en Asia. Con China venimos 
trabajando hace años, hemos creado un centro cultural en Beijing y con 
cierta frecuencia hacemos actividades allá.

Esta visita coincidió con el viaje del presidente Kuczynski.

Llegamos a los pocos días de su visita, que tuvo un gran impacto y no 
alcanzó a atender a todos los inversionistas chinos, que luego vinieron 
a nuestro país a la Cumbre APEC. Se ha generado expectativa para la 
inversión china en infraestructura, lo que daría un giro a su tradicional 
presencia en minería.

¿Qué resultados logró en la visita al continente asiático?

A China y Japón les interesa mucho el tema de la biodiversidad 
peruana en alimentos, nutrición, etc. Pero tenemos que ver por qué 
puerta ingresar para incentivar el interés de las universidades asiáticas. 
Entonces, entramos con algo puntual, que no tienen otras universidades 
importantes en el mundo, como son los productos alimenticios o la 
medicina preventiva funcional en que USIL está incursionando.

La visita fue para tentar oportunidades.

Sí, y también para concretar acciones. Somos la única universidad 
peruana en América Latina a donde todos los años viene la Corporación 
Disney a llevarse 200 alumnos peruanos a realizar prácticas.

EL EMPRENDIMIENTO: POR VOCACIÓN Y NECESIDAD

Ustedes han sido pioneros en el tema del emprendimiento en el 
Perú. ¿Reforzarán esa área?

Uno de nuestros retos es generar startups de alumnos chinos y 
peruanos que hagan alianzas y sinergias, y así salir al mundo con 
productos complementarios. Creemos que el tema del autoempleo será 
la respuesta a la gran revolución tecnológica que hoy es irreversible.
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seguir avanzando en el plan trazado el año 2016 de capacitar a los 
docentes paraguayos para lograr la calidad educativa.

Por su parte, el Fundador Presidente de la USIL, Raúl Diez Canseco 
Terry, resaltó que el prestigio de esta casa de estudios ha cruzado 
fronteras, por lo que hoy en Paraguay, en Estados Unidos, en China, 
así como en otros países del mundo, nos reconocen como la primera 
universidad peruana exportadora de educación de calidad al mundo.

El “Curso de actualización en prácticas pedagógicas innovadoras en 
matemática” que brindará USIL a los maestros paraguayos tiene como 
objetivo generar espacios de interacción entre los docentes a fin de 
construir aprendizajes a partir de técnicas innovadoras en la enseñanza 
de las matemáticas. En las sesiones se abordarán los ejes temáticos de 
Álgebra, Trigonometría, Geometría Analítica y Cálculo Diferencial.

Cabe señalar que las diferentes capacitaciones que está brindando el 
Ministerio de Educación y Ciencias del Paraguay han sido adjudicadas 
a universidades públicas y privadas con reconocimiento en la 
proposición de nuevos enfoques y teorías de enseñanza en las distintas  
áreas o especialidades.

presidente de The University of Seoul, se realizó la firma de un acuerdo 
marco de cooperación que permitirá el intercambio de estudiantes y 
docentes entre ambas instituciones, así como la realización de proyectos 
de investigación.

The University of Seoul es una universidad pública próxima a celebrar sus 
100 años de fundación. Es una de las mejores universidades de Corea 
del Sur, con una alta cantidad de becarios. Destacan sus facultades de 
Ingeniería y Arquitectura, y muchos de sus egresados trabajan para el 
gobierno coreano.

De esta manera la USIL, consecuente con sus pilares de Globalización 
y de Investigación y Desarrollo, amplía su número de convenios con 
universidades de todo el mundo, en beneficio de sus miles de alumnos.

USIL GANÓ CONCURSO PÚBLICO PARA 
CAPACITAR A MÁS DE 1600 DOCENTES 
PARAGUAYOS
11 ABRIL, 2017

La Universidad San Ignacio de Loyola del Perú y USIL Paraguay 
ganaron un concurso público convocado por el Ministerio de Educación 
y Ciencias (MEC) de Paraguay, para capacitar en la enseñanza de las 
Matemáticas a más de 1,600 docentes de educación media.

En este concurso, la USIL compitió frente a las más prestigiosas 
universidades de dicho país y fue elegida gracias a los excelentes 
resultados obtenidos en las diferentes capacitaciones que, desde el 
año 2013, ha brindado, en acuerdo con el Pronabec, a más de 6,400 
maestros de la Costa, Sierra y Selva del Perú, tanto en cursos de 
especialización como en maestrías en Educación.

En declaraciones a la prensa, el ministro de Educación de Paraguay, 
Enrique Riera, destacó que estas capacitaciones permiten al Gobierno 
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“De cada cuatro muertes ocurridas en América Latina, tres son por 
enfermedades crónicas. El cáncer es la segunda causa de muerte en 
Perú, cada año hay 50 mil nuevos casos. Por ello, estamos organizando 
este simposio de Medicina Funcional. Necesitamos promover una 
cultura de prevención en el Perú”, indicó De la Fuente.

“El Perú es uno de los mayores países con biodiversidad, tenemos 
el reto de cuidar ello. USIL y el Instituto de Medicina Funcional 
buscan contribuir en la promoción de la salud en el Perú con este  
simposio”, agregó.

De igual modo, el doctor Federico Martínez, especialista en Medicina 
Funcional, indicó que la USIL y el Institute for Functional Medicine están 
preparando a los médicos de nueva generación.

“La Medicina Funcional no es herbaria ni alternativa, busca crear balance 
y bienestar”, afirmó.

Martínez destacó además que en nuestro país tengamos alimentos 
nutritivos, un aspecto muy importante para desarrollar la Medicina 
Funcional.

“Sabemos que la USIL viene trabajando duro con respecto a los alimentos 
nutracéuticos. La medicina tradicional tiene muchas especialidades, 
pero estas no están interconectadas y el cuerpo humano sí. Espero que 
disfruten el simposio y vayan más allá de lo tradicional”, indicó.

En el evento participan reconocidos especialistas como el doctor Mark 
Hyman, director del Cleveland Clinic’s Center for Functional Medicine 
(EE.UU.); el doctor Patrick Hanaway, director de Educación Médica del 
Instituto de Medicina Funcional (EE.UU.) y la doctora Shilpa Saxena, 
catedrática de Medicina Funcional de la George Washington University 
(EE.UU.).

USIL INAUGURÓ EL PRIMER SIMPOSIO 
INTERNACIONAL SOBRE MEDICINA 
FUNCIONAL
26 ABRIL, 2017

Con el objetivo de promover en el Perú el novedoso enfoque de la 
Medicina Funcional, la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad 
San Ignacio de Loyola y el Institute for Functional Medicine (EE.UU.) 
inauguraron el Primer Simposio Internacional sobre Medicina Funcional 
“Hacia la medicina del futuro: prevenir antes que curar” en Miraflores.

Este simposio, que se realizó los días 26 y 27 de abril, congregó a 
médicos, nutricionistas, farmacéuticos, así como otros profesionales de 
la salud y estudiantes, quienes están dialogando sobre este novedoso 
enfoque revolucionario de la ciencia médica.

El discurso de inauguración estuvo a cargo de Luciana de la Fuente, 
Presidenta Ejecutiva de la USIL, Integrative Nutrition Health Coach 
y promotora de la Medicina Funcional en el Perú, quien puso énfasis 
en que este nuevo enfoque de la ciencia médica puede disminuir las 
pérdidas humanas por enfermedades crónicas mediante la prevención.
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DELEGACIÓN DE LA USIL SE REUNIÓ CON 
MINISTRO DE EDUCACIÓN DE SINGAPUR
11 MAYO, 2017

Como parte de su gira académica por Asia, la delegación de autoridades 
de la Universidad San Ignacio de Loyola tuvo el alto honor de ser 
recibida en Singapur por el ministro de Educación de este país, señor  
Ong Ye Kung.

En el encuentro, el ministro quedó gratamente sorprendido por el modelo 
educativo de la USIL, principalmente por su innovadora propuesta en 
las carreras de ciencias de la salud.

“Queremos ser el puente entre el Perú, América Latina y Asia, por eso 
estamos aquí”, expresó luego de la reunión Raúl Diez Canseco Terry, 
Fundador Presidente de la USIL.

La delegación peruana estuvo conformada también por la Presidenta 
Ejecutiva de esta casa de estudios, Luciana de la Fuente, y su Rector, 
Ramiro Salas.

Cabe mencionar que el señor Ong Ye Kung es una de las autoridades 
más importantes del gobierno de Singapur y está voceado como futuro 
primer ministro de este país del sudeste asiático.

DELEGACIÓN DE LA USIL VISITA 
UNIVERSIDADES DE CHINA Y JAPÓN
9 MAYO, 2017

El Fundador Presidente de la Universidad San Ignacio de Loyola, Raúl 
Diez Canseco Terry, presidió la delegación de esta casa de estudios que 
viene realizando una importante gira académica en Asia.

La delegación peruana se reunió con las autoridades y representantes 
de importantes universidades y centros de investigación de China y 
Japón para establecer convenios de cooperación e intercambio.

En otro momento de la gira, los directivos de la USIL se reunieron 
también con los presidentes ejecutivos de Shanghai Disneyland y  
Tokio Disney.

La delegación de la USIL, que está conformada además por su 
Presidenta Ejecutiva, Luciana de la Fuente; el Rector Ramiro Salas y el 
Decano de la Facultad de Ingeniería, Gustavo Kato, viajará a Singapur, 
donde será recibida por el ministro de Educación de este país.
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China, la cual estuvo conformada además por la señora Luciana de 
la Fuente, Presidenta Ejecutiva de USIL; el Rector, Dr. Ramiro Salas; 
la asesora de USIL, Patty Rodriguez O’Donnell, y el decano de la 
Facultad de Hotelería de la Universidad Politécnica de Hong Kong,  
doctor Kaye Chon.

La delegación peruana fue recibida por el rector, Lu Yi, quien encabezó 
el grupo de autoridades, entre ellas el vicerrector, Chen Yun Chuan; el 
director de la Oficina de Cooperación Internacional, Zheng Yan Gui; 
el decano de la Facultad de Administración Hotelera, Yuan Xinyu; 
el vicedecano del Instituto de Turismo e Industrias Culturales, Xiang 
Yucheng; el subdirector del Centro de Empleabilidad, Li Zhenqing, y el 
vicedecano de la Facultad de Gastronomía, Li Xiang, quienes sostuvieron 
conversaciones con los visitantes.

En el encuentro, el rector Lu Yi dio una calurosa bienvenida al señor 
Raúl Diez Canseco e hizo una presentación de la universidad en la que 
destacó a su cuerpo docente, la infraestructura, el nivel de idiomas de 
sus alumnos, así como sus ventajas profesionales y otros detalles.

Asimismo, manifestó su deseo de dar un paso adelante en la cooperación 
entre ambas instituciones.

Por su parte, el señor Raúl Diez Canseco Terry realizó una presentación 
sobre la USIL y señaló que el propósito de la visita es la búsqueda de 
socios en China continental, como respuesta a las tendencias globales 
en el turismo.

También expresó su disposición para establecer una relación de 
cooperación con el propósito de fomentar el intercambio de estudiantes 
y docentes, la cooperación para el desarrollo de carreras profesionales, 
la formación personal y otros campos de cooperación.

Posteriormente, el profesor Tian Guicheng brindó una conferencia 
titulada “Creatividad y liderazgo para el desarrollo de la calidad”, a la 
que asistieron alumnos de la Facultad de Hotelería.

Al término de la reunión, acompañado por el vicerrector Chen Yunchuan, 
la delegación visitó las instalaciones, donde pudo apreciar la maqueta 
del campus, las instalaciones de la Facultad de Gastronomía y el Centro 
de Manejo Experimental de Alimentos.

Visita al Singapur Institute of Technology

En otro momento, los directivos de la USIL visitaron el Singapur Institute 
of Technology, donde fueron recibidos por el presidente de esta 
institución, doctor Tan Thiam Soon.

En la reunión se sentaron las bases para una relación de cooperación 
que ayudará a potenciar el trabajo de investigación y desarrollo de USIL.

“El gran tema nuestro de la alimentación, de la nutrición, de la 
investigación, está generando gran atención en los países de Asia” 
comentó Raúl Diez Canseco.

DELEGACIÓN DE LA USIL VISITÓ LA 
SICHUAN TOURISM UNIVERSITY EN CHINA
12 MAYO, 2017

El 5 de mayo último, el exvicepresidente del Perú y Fundador Presidente 
de la Universidad San Ignacio de Loyola (USIL), Raúl Diez Canseco 
Terry, lideró la delegación que visitó la Sichuan Tourism University en 
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y mejores oportunidades de intercambios académicos y becas para  
sus alumnos.

El Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, Raúl Diez Canseco 
Terry, agradeció todo el apoyo que recibió de las autoridades de NAFSA, 
incluyendo a la Embajada peruana en Estados Unidos, a través de su 
cónsul general y su agregado comercial.

“Nosotros terminamos aquí con una experiencia maravillosa y con 
una lección adicional. Hemos entendido que el próximo año debemos 
vender más fuerte nuestro Perú, porque para traer alumnos al país, 
primero tenemos que demostrar que somos un país seguro, hermoso; 
un país donde vale la pena invertir y visitar. Así que el próximo año, en 
los 50, vendremos con una imagen diferente, innovadora y visionaria”, 
indicó Raúl Diez Canseco Terry.

USIL ES PARTE DE LA PRIMERA EMBAJADA 
ITINERANTE DEL PERÚ
23 JUNIO, 2017

El 17 de junio, el BAP Unión llegó a la ciudad de Boston, Estados 
Unidos, en donde participó en el Parade del Sail Boston, tradicional 
evento bostoniano en el que navíos de diversos países del mundo 
desfilan junto a las embarcaciones locales.

Del 18 al 22 de junio, los ciudadanos de Boston fueron parte de una 
feria en el Salón Perú del buque, en la que se dio a conocer diversos 
productos y servicios de nuestro país. Allí se brindó información de la 
oferta académica de la USIL.

El Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, Raúl Diez Canseco 
Terry, participó en un coctel de honor a bordo del BAP Unión que se 
brindó a las autoridades de la ciudad de Boston, representantes del 
cuerpo diplomático e invitados.

EN LOS ÁNGELES: “EL NOMBRE DEL PERÚ 
RETUMBA EN ESTA REUNIÓN”
6 DE JUNIO, 2017

Por décimo año consecutivo, la Universidad San Ignacio de Loyola 
participó en la Conferencia y Exposición Anual de la Association of 
International Educators - NAFSA 2017.

Desde la ciudad de Los Ángeles, en California, Estados Unidos, el 
Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, Raúl Diez Canseco 
Terry, destacó la presencia de una universidad peruana en tan importante 
evento internacional.

“El nombre del Perú retumba en esta reunión, la más grande del mundo 
de universidades top. Venimos a mostrar la riqueza del conocimiento 
peruano”, expresó.

Este importante encuentro se realizó del 28 de mayo al 2 de junio y 
reunió a más de 10 mil estudiantes y profesionales de la educación de 
más de 100 países.

Cada año, a nivel corporativo, la USIL participa en este evento con 
el objetivo de fortalecer sus relaciones internacionales con diversas 
universidades del mundo y lograr nuevos acuerdos que permitan más 
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de la escuadra comandada por el almirante Miguel Grau, máximo héroe 
naval del Perú.

Cabe destacar que este buque es el velero más grande de América 
Latina, considerado una “embajada itinerante” que representa al Estado 
peruano por medio de la imagen del poder nacional y marítimo en los 
ámbitos diplomático, cultural, comercial y militar.

Asimismo, es una de las escuelas náuticas más eficientes del mundo, 
ya que los jóvenes marinos navegan y conocen la complejidad del mar, 
incidiendo con mayor efectividad en la disciplina, el trabajo en equipo, el 
coraje y las valiosas tradiciones heredadas de nuestras glorias navales 
en la historia.

USIL: AD PORTAS DE UNA NUEVA 
EXPANSIÓN EDUCATIVA
1 AGOSTO, 2017

Entrevista de América Economía a Raúl Diez Canseco Terry

Próximos a cerrar la venta del 24% de la USIL a un fondo de inversión 
colombiano-estadounidense, este conglomerado peruano de 

“Estamos contentos de estar aquí y verlo llegar, y en horas de la noche, 
con alumnos de la Escuela de Chefs de la Universidad San Ignacio de 
Loyola, hacer esa bienvenida a personalidades importantes de Boston”, 
señaló Diez Canseco Terry.

Asimismo, en este coctel, docentes chefs de los programas de 
Gastronomía de la USIL, en coordinación con los chefs del buque, 
presentaron un menú de platillos peruanos, teniendo como ingrediente 
principal a la quinua, considerada “el grano de oro de los Andes” por su 
alto valor nutricional. También se presentaron postres típicos peruanos, 
como el suspiro a la limeña, la mazamorra morada, el turrón de Doña Pepa  
y las chocotejas.

Gracias a un acuerdo con la Marina de Guerra del Perú, la Universidad 
San Ignacio de Loyola (USIL) forma parte del grupo de prestigiosas 
marcas peruanas al interior del Buque Escuela BAP Unión, que se 
encuentra recorriendo, desde el 11 de mayo de este año, los principales 
puertos del mundo, llevando lo mejor nuestro país.

Primera embajada itinerante del Perú

El BAP Unión recibe su nombre en honor de la corbeta Unión, navío 
que participó en la primera etapa de la Guerra del Pacífico como parte 
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Afortunadamente, en los últimos gobiernos se ha hecho algo. En el 
gobierno de Toledo se duplicó el sueldo de los maestros y se comenzó 
a subir el porcentaje del PBI en educación, que estaba muy por debajo 
del promedio de América Latina.

En el segundo gobierno de Alan García, el ministro José Antonio Chang 
hizo la gran transformación con las evaluaciones de los maestros. 
Ollanta Humala no supo aprovechar las cosas positivas que hizo en su 
gobierno, como el Programa Beca 18, donde hay 80,000 o 100,000 
jóvenes talentosos en extrema pobreza rescatados de su miseria y 
traídos a las mejores universidades e institutos superiores en el Perú. 
En este periodo (el exministro) Saavedra fue un gran actor. En nuestra 
universidad hay 3,200 estudiantes del programa.

A pesar de todo, el sector sigue siendo mal visto.

El Perú aún no se da cuenta de que lo que va a cosechar el país es lo 
que viene ahora, porque el esfuerzo económico y sin precedentes ya 
se hizo y es consecuencia del país que crece y requiere capacitación 
para los maestros. Nosotros hemos capacitado a cientos de maestros, 
y no solo en el programa de maestrías en educación, sino también en 
inglés. Lo que se verá en nuestro país dentro de muy poco tiempo es 
una gran transformación. La habilidad del país son esos chicos que 
han sido bien formados y que el mercado los tiene que absorber. Por 
eso hemos decidido colocar a los alumnos que ya comenzaron a salir 
al mercado laboral. Estuve promoviendo a estos jóvenes de Beca 
18 en Iquitos, Tarapoto, Cajamarca, Trujillo y Chiclayo, porque lo que 
siempre pasaba es que el talento provinciano se lo llevaba la capital. 
Estamos promoviendo que este talento regrese y, ahora, el reto es que 
las empresas regionales lo absorban.

El otro tema es que el Estado lo absorba. Si queremos acabar con la 
corrupción, deben tener gente bien preparada, porque esos chicos, 
además de talentosos, son gente con una ética muy bien formada y 
agradecidos a su país. A partir de este año, estos chicos comienzan a 
ingresar al mercado.

educación alista su expansión en varios países de América Latina. Raúl 
Diez Canseco, cabeza de este emporio, se prepara para celebrar los 50 
años con miras a convertirse en una corporación educativa global y con 
gran enfoque tecnológico.

El próximo año, la Corporación Educativa San Ignacio de Loyola 
cumple 50 años. ¿Cómo ha evolucionado durante todo este 
tiempo?

Ha sido una historia ininterrumpida y de lucha donde hemos ido 
acompañando las grandes transformaciones de la educación. No nos 
olvidemos que en 1968, año en que se fundó la Academia San Ignacio 
de Loyola en la parroquia Nuestra Señora de Fátima, con ayuda de 
algunos padres jesuitas, estábamos en el gobierno militar de Juan 
Velasco Alvarado y con el presidente Fernando Belaunde deportado.

Mi padre perdió el trabajo, yo era buen alumno en la universidad y se 
me ocurrió abrir una academia preuniversitaria, un emprendimiento que 
generara ingresos. Soy una muestra de lo que puede hacer un sistema 
educativo que apoya a los jóvenes estudiosos, talentosos y siguiendo 
lo que el presidente Belaunde siempre insistió: que la única manera de 
distribuir riqueza en un país en vías de desarrollo como el Perú es con la 
justa y equitativa distribución del conocimiento.

Han pasado muchos años y cambios desde entonces, y el sector 
Educación ha sido muy golpeado.

La educación es como un triángulo equilátero: ningún lado es más 
importante que el otro. Tienes al Estado, la cátedra –el sector educativo– 
y la empresa privada. No se puede sacar adelante la educación de un 
país sin una alianza estratégica y con miras a una política de Estado, 
porque la educación no te da resultados en el corto plazo.

En el pasado hubo muchos gobiernos que no le dieron la importancia 
debida porque querían ver resultados a la vuelta de la esquina y, en 
la educación, lo que se siembre hoy se cosecha en generaciones 
futuras. Esta es la gran transformación que el país requiere, y si ahora 
nos quejamos tanto de todo lo que vemos, es por la falta de cultura. 
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Amazonas, la única forma de hacerlo es virtualmente. De esta forma, con 
la tecnología, un profesor puede llegar a un lugar donde no es posible 
hacerlo presencialmente porque no hay acceso o cuesta mucho.

Esta presencia internacional también ha captado la atención de 
inversionistas. Ustedes están próximos a cerrar un proceso de 
venta con un fondo de inversión. ¿Cómo se dio esto?

Hicimos una convocatoria. Teníamos que salir al mercado, pero lo 
interesante, y la reflexión de esto, es la buena imagen que tiene el Perú 
como país. El fondo viene con una bandera del mundo y tiene que 
ver un país con las garantías y con las aperturas adecuadas. Se trata 
de un fondo de inversión colombiano-estadounidense que invierte en 
educación y va a adquirir el 25% de la universidad. Va a ser una de las 
operaciones más importantes. Lo segundo es que nuestra institución 
los atrajo porque ha hecho las cosas bien a través de los años, y decidió 
abrirse al Perú.

Creo que hay muy pocas organizaciones que ofrecen escuelas para 
niños desde un año. No solo tenemos el colegio San Ignacio de 
Recalde, sino que trajimos un programa que se llama Coloring Dreams, 
de educación temprana, que nace en Estados Unidos. Es una franquicia 
que trajimos al Perú y la estamos implementando en Paraguay.

El hecho de tener integradas todas las fases y los estamentos, la 
escalera virtuosa de la educación, te da una visión más amplia de lo 
que tienes que hacer. Tenemos alianzas con todo el mundo. Acabamos 
de estar en Singapur y nos dicen que ya no quieren alumnis, que es 
como se les llama a los egresados, sino que el objetivo es que el alumno 
que va a Singapur nunca se vaya porque la educación en Singapur es 
continua, es algo permanente.

El que no se actualiza en el mundo de hoy, en pocos años será obsoleto. 
La gran responsabilidad de Singapur como país es seguir vislumbrando 
y acompañando al joven singapurense hasta el final e ir innovando y 
trayendo carreras nuevas. Eso es lo que hay que hacer como universidad 
y como país. Por eso a veces no entiendo cuando quieren meter en un 
mismo saco a todas las universidades en el Perú, cuando hay, como en 

Hablando específicamente de la organización, ¿cómo está 
ahora?

Nosotros nacimos promovidos por una filosofía que descansa en 
cuatro pilares. Uno de ellos es el emprendimiento: vislumbramos desde 
el comienzo que teníamos que ser emprendedores, que el mundo iba 
a cambiar. Esta revolución tecnológica está sistematizando el mundo. 
Cada vez va a haber menos puestos de trabajo, y fíjate si en el transcurso 
del tiempo esto no ha ido cambiando. Desarrollamos en los jóvenes 
los instrumentos y las herramientas de la gestión empresarial, es decir, 
cómo yo puedo ser gestor de mi propio destino, de mi propio puesto de 
trabajo. Promovimos eso desde muy jóvenes.

Otro pilar es el de la responsabilidad social. Queremos que nuestros 
alumnos desarrollen emprendimientos, pero que contribuyan al 
desarrollo social y a la mejora de la calidad en la vida de los peruanos.

La globalización también es otro punto fundamental. Queremos que 
nuestros alumnos puedan desenvolverse en cualquier parte del mundo. 
Finalmente, nos interesa la investigación y el desarrollo.

¿Qué tan global es hoy la corporación?

La USIL tiene más de 240 alianzas estratégicas internacionales con 
reconocidas instituciones en todo el mundo que permiten a nuestros 
alumnos estudiar en el extranjero. En Paraguay creamos el colegio y la 
universidad. En Estados Unidos, el año pasado, el Departamento de 
Educación de Florida aprobó el cambio de denominación de San Ignacio 
College por San Ignacio University, donde atendemos básicamente a 
estudiantes latinos. En China tenemos el Centro Peruano para Estudios 
Latinoamericanos para el intercambio de estudiantes.

Con la exposición y contactos internacionales que tienen, ¿no 
piensan posicionar más la Escuela de Posgrado?

Es una gran oportunidad. Hemos hecho alianzas interesantes con 
algunas instituciones de mucho prestigio en el mundo. Están muy 
interesados en la educación virtual, y eso es algo que también tiene que 
cambiarse en la ley, porque si quieres tener un profesor de calidad en 
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¿Cómo ve a la corporación en los próximos años?

No sé si estaré para verlo, pero me gustaría que sea totalmente global, 
donde el tema digital sea la vía medular del desarrollo, porque hoy en día 
la tecnología no discrimina, y en lugares donde no hay agua ni luz hay 
un celular. Creemos que la revolución digital tiene que entrar con todo 
en la organización San Ignacio de Loyola, y el tema de la investigación 
científica también, pero orientada a los alimentos.

En los últimos años he aprendido que todas las enfermedades nacen de 
lo que comes. Para mí, una de las grandes ciencias que va a desarrollarse 
es la nutrición, carrera que tenemos en pregrado, maestría y doctorado, 
en los tres niveles. No es una facultad que esté reventando de alumnos, 
pero pienso que con el tiempo así va a ser, porque cada vez la gente 
es más consciente sobre alimentarse adecuadamente. Imagínate todo 
el debate que hubo recientemente por el tema de la leche, lo que pone 
en evidencia que no es la leche misma, sino el consumidor, sobre todo 
el joven, que quiere saber qué es lo que está comiendo y toma más 
conciencia de las letras chiquitas.

Hay más gente consumiendo productos orgánicos y les dice no a los 
transgénicos. Lo bueno en el Perú es que han hecho una espera en 
este tema porque, teniendo el territorio que tenemos, no deberíamos 
meternos a los transgénicos.

Fuente: América Economía, sección Entrevista, páginas 40-43, lunes 31 de julio 
de 2017

cualquier cosa en la vida, lo bueno, lo malo y lo feo, pero lo bueno vale 
porque está en competencia en el mundo.

¿Qué nuevas carreras van a implementar?

Robótica y Medicina. Vamos a formar al médico tradicional por siete 
años con un acento especial en los temas de nutrición, que son nuestros 
activos. La especialización será la medicina funcional, la prevención. 
Vamos a formar médicos que evitarán que te enfermes. El Perú no 
invierte nada en prevención, hablando ya como país, pero de hacerlo 
ahorraríamos millones de dólares. Cada vez se muere más gente de 
cáncer. Cuando la llevan al médico ya está en fase tres y no hay nada 
que hacer.

Paraguay es el país que tiene todos los niveles de educación. 
¿Qué otros planes tienen en este mercado y en qué otro país 
pueden replicar ese modelo?

En Bolivia. Teníamos mucho entusiasmo de ir a Ecuador, pero después 
de las elecciones nos han vuelto a marcar un stop ahí, y yo creo que en 
Colombia vamos a hacer cosas muy interesantes.

Hay grupos panameños muy importantes que nos vienen buscando 
hace tiempo por nuestros colegios, porque en Panamá el tema escolar 
también es complicado. Hay buenas escuelas, pero no son muchas.

¿En Bolivia, Panamá y Colombia irán solo con colegios?

En Panamá hay mucho interés por el colegio. Nuestro colegio es muy 
bonito. Si bien tiene nombre de un santo, no es religioso, pero hay una 
formación religiosa profunda si hablamos de valores. Es un colegio 
bilingüe, que no es un colegio nativo como el Roosevelt, pero en los 
concursos de debates somos bien respondones y ganamos, lo que 
significa que nuestra educación en inglés es muy interesante.

¿Y qué hay de su expansión a provincias?

Vamos a ir a Arequipa con el instituto, la universidad y, también,  
con un colegio.



3534

RAÚL DIEZ
CANSECO TERRY

PUENTE
AL FUTURO

¿Por qué decide emprender esta iniciativa educativa?

Notamos que había una gran diferencia y un profundo desencuentro 
entre la formación del colegio y lo que exigían las universidades; y 
después, entre lo que pedían las universidades y lo que demandaba el 
mercado.

¿Cuál fue su primer proyecto?

Una academia preuniversitaria, hace 50 años: 20 alumnos en un 
convento de los jesuitas en Miraflores. De esos 20, ingresaron 16. 
Ahí comienza nuestro periplo de darles a los jóvenes herramientas 
diferenciadas.

¿Cómo ingresan a la educación universitaria?

Al amparo de la nueva Ley de Institutos de Educación Superior 
Tecnológica se creó el Instituto de Educación Superior San Ignacio de 
Loyola (1983). Después creamos el colegio San Ignacio de Recalde 
School (1991). Hasta ese momento, las universidades eran creadas por 
leyes del Congreso, pero con el DL 882 se abre la posibilidad de la 
inversión privada en educación, y la Universidad San Ignacio de Loyola 
es la primera que nace con ese DL.

Ahora, como corporación, ¿qué tan diversificados están?

En el Perú, en la educación básica, institutos y educación superior. 
Hemos creado el Instituto de Emprendedores de la USIL en Lima Norte. 
En EE.UU. tenemos un nido, y luego lo hicimos también aquí en el San 
Ignacio de Recalde. Estamos en Paraguay con el colegio San Ignacio de 
Loyola, que es el segundo más importante de ese país.

En el Perú, ¿a cuánto asciende la población estudiantil de la 
corporación San Ignacio?

Arriba de 30,000 en todos los niveles.

“ESTAMOS VIENDO A BOLIVIA Y, TARDE O 
TEMPRANO, HAREMOS ALGO EN CHINA”
25 AGOSTO, 2017

Entrevista del diario Gestión

Clase media en Santa Cruz representa potencial para la inversión. 
En China ven proyecto de idiomas. En el Perú alistan proyecto en 
Arequipa y clínica afiliada a carrera de Medicina.

De una academia preuniversitaria con 20 alumnos a una corporación 
de colegios, instituto y universidades. Así creció San Ignacio de Loyola, 
que en el 2018 cumplirá 50 años mirando hacia el futuro con nuevos 
proyectos, los cuales son detallados por su presidente a continuación.

¿En qué momento de la educación nace el proyecto de San 
Ignacio de Loyola?

La educación era toda nemotécnica, no estábamos en la era digital, 
había máquinas de escribir tradicionales, no accedías a información, 
y las noticias del exterior llegaban semanas después, pero ahora es al 
momento.
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¿Cómo llegará San Ignacio a los 50 años en el 2018?

Muy bien. Por ejemplo, estamos muy metidos en China -en el 2015 
abrieron el Centro Peruano para Estudios Latinoamericanos con el 
Beijing International Studies University- y, tarde o temprano, haremos 
algo interesante en ese país. Será en el ámbito de los idiomas.

¿Qué otros proyectos ven?

Estamos trayendo un proyecto de medicina funcional, y vamos a hacer 
una clínica de sanos para la carrera de Medicina.

¿Es un paso previo para ingresar al rubro de clínicas privadas?

No, quien mucho abarca poco aprieta.

“De los ingresos, reinvertimos casi todo. Los laboratorios de física, 
química y las tecnologías cuestan miles de dólares”.

Ley Universitaria ha congelado a universidades

Para Raúl Diez Canseco, la aplicación de la nueva Ley Universitaria ha 
“congelado” a las principales universidades en el Perú. Y es que para 
crear nuevas carreras o sedes, primero deben obtener el licenciamiento; 
sin embargo, los trámites necesarios no están yendo a la velocidad que el 
mercado educativo lo requiere, afirmó. Luego, aun con el licenciamiento 
(como la Universidad del Pacífico), la aprobación de las nuevas carreras 
también tiende a demorar, anotó.

“Si la autoridad se demora en algunos procedimientos, deben dar 
libertad para crear bajo los parámetros de la ley. Hoy, la restricción es 
total”, comentó, tras considerar que la aplicación de ciertas medidas 
debió priorizarse en las universidades que se encuentran en conflicto o 
tienen evidentes deficiencias.

Sin embargo, el ejecutivo confió en una pronta solución, pues el 
Ministerio de Educación tendría un proyecto de ley orientado a corregir 
y mejorar la nueva Ley Universitaria. A la expectativa del cambio, San 
Ignacio de Loyola seguirá preparando varios proyectos, finalizó.

Fuente: Diario Gestión, sección Negocios, página 6, viernes 25 de agosto de 2017

Con todas esas iniciativas concretadas, ¿aún ven espacio para 
un mayor crecimiento?

No lo dudes, estamos en la cuarta revolución industrial, que es 
la tecnológica y digital. Eso cambiará totalmente los sistemas de 
enseñanza, y si las universidades no cambian serán reemplazadas con 
el tiempo.

¿Evalúan nuevas carreras?

Vamos a tener las carreras de Robótica y de Medicina, con un enfoque 
hacia la prevención. Acá hay una cadena de valor, ya tenemos Ingeniería 
de Alimentos, Agroindustrial, Gastronomía, Nutrición, y ahora estaremos 
en Ciencias de la Salud.

¿También proyectan contar con nuevas sedes en el país?

En Arequipa estamos haciendo los planos y esperamos terminar  
en diciembre.

¿Qué formatos llevarán?

La universidad y el Instituto de Emprendedores, y no solo pienso atraer 
a estudiantes de Arequipa, sino también de Moquegua, Tacna, Cusco, 
Puno y, por qué no, a los de Arica.

¿Miran también nuevos países?

Estamos dándole vueltas a Bolivia, sobre todo Santa Cruz. Hay una 
clase media fuerte en Bolivia que está demandando buenos colegios, 
institutos y universidades. Y en República Dominicana nos estamos 
presentando a un concurso para capacitación de docentes. En ese 
país no hemos visto otros proyectos, porque tenemos una iniciativa 
en EE.UU. Vamos a crear una escuela de enfermería (en ese país ya 
cuentan con una universidad).
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Ejecutiva de USIL, Luciana de la Fuente; el especialista en Medicina 
Funcional Federico Martínez y otras destacadas personalidades de 
ambos países.

Hay que destacar que para realizar este importante festival gastronómico 
se trasladaron hasta Cádiz varios insumos peruanos como el limón, ají 
amarillo, rocoto, papas nativas, etc.; productos que otorgan a nuestra 
comida un sabor único y un gran aporte nutricional.

En otro momento, Diez Canseco Terry aseguró que a través de estas 
actividades se está promoviendo la exportación de los productos de 
origen peruano. “No nos olvidemos que el mejor embajador del Perú en 
el mundo es la gastronomía peruana”, sentenció.

I-GASTROLAB DE TRUJILLO (ESPAÑA) 
SERÁ EL PRIMER CENTRO DE EUROPA EN 
IMPARTIR TITULACIONES OFICIALES DE 
COCINA PERUANA GRACIAS A CONVENIO 
CON USIL
7 SEPTIEMBRE, 2017

El centro de innovación gastronómica i-Gastrolab de la ciudad de Trujillo 
se convertirá en la primera escuela culinaria europea en difundir y otorgar 
títulos en gastronomía peruana con apoyo de los chefs instructores de 
la Facultad de Administración Hotelera, Turismo y Gastronomía de la 
USIL.

Esto será posible gracias a la firma de un memorándum de entendimiento 
y cooperación entre ambas instituciones para la difusión y enseñanza 
de la cultura gastronómica peruana en Europa.

Además, se realizarán intercambios entre estudiantes y docentes, así 
como la organización de ferias y festivales de promoción de la culinaria 
y los productos peruanos en Europa.

CHEFS USIL PARTICIPAN EN FESTIVAL 
GASTRONÓMICO DE COMIDA PERUANA EN 
EL BAP UNIÓN EN CÁDIZ, ESPAÑA
5 SEPTIEMBRE, 2017

El buque escuela BAP Unión, la primera embajada itinerante del Perú, 
sigue su recorrido por el mundo y estuvo en el puerto de Cádiz (España) 
a partir del pasado 4 de setiembre.

“Hoy el Perú viene a conquistar la España con nuestra gastronomía 
peruana, con este velero: el segundo más grande del mundo. La 
delegación USIL viene a enamorar a los españoles con nuestra comida, 
en un momento importante para nuestro país y para el mundo”, 
dijo el Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, Raúl Diez  
Canseco Terry.

Como parte del programa, destacados chefs de las carreras de Arte 
Culinario y Gastronomía y Gestión de Restaurantes demostraron su 
talento en un festival gastronómico de comida peruana, evento en el que 
participaron el excanciller José Antonio García Belaunde; la Presidenta 
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Cabe resaltar que Trujillo forma parte de las redes españolas de 
promoción de la gastronomía ‘Saborea España’ y ‘Los pueblos más 
bonitos de España’. Además, acoge celebraciones y ferias importantes 
de la culinaria europea. Este importante acuerdo convertirá a esta 
ciudad en la primera plataforma de promoción gastronómica del Perú 
en Europa.

Diversos medios españoles destacaron la firma del acuerdo entre la 
Universidad San Ignacio de Loyola y el Ayuntamiento de Trujillo (España), 
que permitirá que el centro de innovación gastronómica i-Gastrolab se 
convierta en la primera escuela culinaria europea en difundir y otorgar 
títulos en gastronomía peruana.

VISITA ACADÉMICA Y ESPIRITUAL DE RAÚL 
DIEZ CANSECO A ESPAÑA Y BOSNIA
7 NOVIEMBRE, 2017

Tras una importante visita a España, el Fundador y Presidente del 
Directorio de la USIL, Raúl Diez Canseco Terry, logró un importante 
acuerdo que beneficiará el avance tecnológico de la Universidad San 
Ignacio de Loyola.

El memorándum fue firmado por el Fundador y Presidente del Directorio 
de la USIL, Raúl Diez Canseco Terry, y el alcalde del Ayuntamiento de 
Trujillo, Alberto Casero Ávila, el pasado 6 de setiembre en el Parador 
Nacional de Turismo de Trujillo (Cáceres, Extremadura, España).

Raúl Diez Canseco Terry resaltó que USIL está haciendo patria, 
exportando educación y conocimiento. “Los superfoods peruanos van a 
atraer muchos turistas con esos ajíes, salsas y productos emblemáticos 
que tiene nuestra tierra”. Asimismo, anunció que el próximo año se 
realizará un festival gastronómico en esta ciudad española, junto con 
los docentes y estudiantes de dicha universidad.

Durante la firma del memorándum, chefs de la USIL prepararon un 
coctel con los mejores platos de nuestra gastronomía y se presentó el 
libro Perú: Sabor y Saber, editado por el Fondo Editorial USIL.

Plataforma de difusión de la gastronomía peruana

“Es una satisfacción que Trujillo tienda puentes de futuro con Perú y, en 
especial, con la Universidad San Ignacio de Loyola. Es muy importante 
que a través de la educación seamos capaces de establecer líneas de 
desarrollo y comunicación que, en un futuro, será algo positivo para 
ambas naciones”, resaltó el alcalde de esta ciudad, Alberto Casero.
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USIL: “HEMOS VENDIDO EL 25% DE LAS 
ACCIONES A UN FONDO DE INVERSIÓN”
3 NOVIEMBRE, 2017

Entrevista de Semana Económica

Raúl Diez Canseco, Presidente y Fundador de la Universidad 
San Ignacio de Loyola, explica cómo logrará sus objetivos de 
expansión y su experiencia en el licenciamiento.

El modelo de negocio de la USIL se ha basado en un aumento 
constante de su población de alumnos. Tiene una marca enfocada en el 
‘emprendedurismo’. Este crecimiento se ha visto ralentizado por la Ley 
de Moratoria, que impidió a las universidades inaugurar nuevas sedes 
hasta finales de este año. Con miras al 2018, la USIL retoma sus planes 
de crecimiento con nuevas carreras y sedes.

Raúl Diez Canseco, Presidente y Fundador de la Universidad San Ignacio 
de Loyola, detalla las siguientes inauguraciones y acciones comerciales 
más recientes para continuar acelerando el crecimiento de la USIL y su 
nuevo Instituto de Emprendedores.

Luego de participar en la Feria Mundial de Alta Tecnología en la 
Educación, realizada en Madrid, Diez Canseco informó que en las 
próximas semanas llegarán al Perú expertos en tecnología educativa 
para asesorar a la USIL en la implementación de sistemas automatizados 
para la enseñanza virtual.

“Hicimos una alianza tecnológica sin precedentes, no solo para San 
Ignacio, sino también para el Perú”, señaló.

Gastronomía peruana en Trujillo

Diez Canseco visitó además la ciudad española de Trujillo, donde se 
reunió con el alcalde Alberto Casero Ávila para supervisar los avances de 
la construcción del centro de innovación gastronómica i-Gastrolab, que 
se convertirá en la primera escuela culinaria europea en difundir y otorgar 
títulos en gastronomía peruana con apoyo de los chefs instructores de 
la Facultad de Administración Hotelera, Turismo y Gastronomía de la 
USIL.

Visita a la Virgen de Medjugorje

Posteriormente, el Fundador de la USIL realizó una visita espiritual al 
pueblo de Medjugorje, en Bosnia, lugar al que miles de fieles de todo el 
mundo acuden en peregrinación. En este lugar se han registrado, desde 
1981, apariciones periódicas de la Virgen María.

“Hemos estado cuatro días maravillosos rezándole a la Virgen, nos 
vamos felices y agradecidos”, expresó Raúl Diez Canseco.



4544

RAÚL DIEZ
CANSECO TERRY

PUENTE
AL FUTURO

de Emprendedores en la sede de Arequipa. El objetivo es tener una 
universidad de 5,000 alumnos y un instituto de 3,000 alumnos. También 
hemos comprado un terreno de 3,300 m2 para construir una nueva 
sede de la universidad en Magdalena, con una inversión de entre US$15 
y US$20 millones.

¿Cómo les ha ido con el nuevo instituto de emprendedores?

El instituto en Lima Norte nace gracias a los recursos [US$50 millones] 
que nos prestó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y una alianza 
con el Banco de Crédito. Así dimos un salto cualitativo y conseguimos 
la sede de Lima Norte, que es la más importante. En el 2015 abrimos la 
sede en Magdalena y la planta agroindustrial y laboratorios de Ingeniería 
Civil en Pachacámac.

Han obtenido recientemente el licenciamiento por la sunedu. 
¿Qué adaptaciones tuvieron que realizar?

Estábamos programados para octubre, pero decidimos adelantar el 
proceso porque habíamos ganado un concurso con el Banco Mundial 
de US$15 millones, para capacitar a los maestros y directores de 
colegios de provincias, y para ir a la segunda etapa necesitábamos 
el licenciamiento. Nos hicieron algunas observaciones pero todas se 
podían cumplir. Por ejemplo, la ley nos pedía 25% de profesores a 
tiempo completo, que no teníamos. No fue fácil conseguirlos porque no 
hay una gran oferta de maestros en el Perú. Con el licenciamiento nos 
tienen que aprobar seis o siete carreras.

¿Qué lecciones le deja este proceso de licenciamiento?

Es una iniciativa muy interesante pero muy cuestionable también. 
Necesitábamos una nueva ley universitaria porque la que teníamos era 
muy obsoleta y privilegiaba la ineficiencia. Sin embargo, el nuevo marco 
legal se fue al extremo con exceso de regulación. Por ejemplo, que esté 
prohibido estudiar en el verano, limitando la voluntad y la capacidad del 
alumno. Otro tema es que la ley dice que puedes tener como máximo 
50% de dictado virtual. Estamos viendo universidades como Harvard y 

En el 2016, la USIL obtuvo ventas por s/.375 Millones, 9% más 
que en el 2015. ¿A qué se debe el crecimiento?

La universidad tiene 21,000 alumnos y dos campus: La Molina y 
Lima Norte. En el campus de La Molina se construyeron pabellones 
adicionales, lo que nos permitió crecer 50% en alumnado en los últimos 
seis años. También lanzamos nuevas carreras que nos ayudaron  
a crecer.

Uno de los temas que puede afectar los resultados financieros es 
una nueva ley que dice “si no te pagan, no puedes hacer nada”. No 
podemos exigir al alumno que te pague, y tampoco puedes quitarle el 
servicio. Por esa razón, la cobranza en el sistema educativo peruano ha 
crecido exponencialmente.

¿Qué nuevas inversiones vienen?

Hemos vendido el 25% de las acciones de la corporación San Ignacio 
de Loyola a un fondo de inversión. El objetivo es desarrollar nuestra 
presencia en Arequipa, donde ya tenemos el terreno y estamos en 
proceso de tener todas las licencias para iniciar la construcción. 
También vamos a abrir la carrera de Medicina, enfocada en la nutrición 
y la prevención. Con el fondo de inversión, estamos comprando otro 
terreno en Pachacámac para ubicar una nueva sede. Esto ha requerido 
una inversión de entre US$15 millones y US$20 millones, para la 
facultad y la clínica. También hemos comprado un terreno en Pisco de 
50 hectáreas, donde vamos a sembrar todos los alimentos funcionales 
para la carrera de Medicina. Finalmente, estamos creando la escuela de 
gobierno porque consideramos que los jóvenes deberían tener mayor 
manejo de la gestión pública.

¿Esto significa que van a volver a enfocar sus inversiones dentro 
del Perú? En el 2016 realizaron inversiones en su sede de Miami, 
y la de Arequipa estuvo detenida.

El proyecto en Arequipa estuvo detenido por la ley [de Moratoria] 
que prohíbe salir a provincias. Esta ley se acaba este año, por lo que 
a partir del próximo vamos a desarrollar la universidad y el Instituto 
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en diversos sectores, y hay otros 2,000 millones de soles en proyectos 
en pleno desarrollo. Solo el año pasado se invirtieron 713 millones 
de soles en 55 proyectos, de los cuales el 32% fue obras del sector 
Transportes, el 28% Educación y el 20% Salud.

Inicialmente, OxI fue solo para proyectos del ámbito local y regional, 
pero a partir del 2013 se amplió al ámbito nacional para proyectos de 
envergadura. La ventaja de este mecanismo para la empresa privada es 
que se trata de un modelo de gestión que transfiere los riesgos de diseño 
y construcción del sector público íntegramente al privado. El privado es 
el financista y asume la responsabilidad de un buen expediente técnico 
y de garantizar la calidad de la obra.

Este trato directo de la empresa privada con el contratista elimina el 
trato entre el funcionario público y la empresa adjudicataria de la obra, lo 
que reduce sustantivamente el riesgo de corrupción que se da cuando 
se utiliza el modelo de adjudicación directa o a través de subcontrata, 
vía la Ley de Contrataciones del Estado.

Obras por Impuestos funciona muy bien para proyectos de fierro y 
cemento —el Hardware Educativo—, pero podría también funcionar 
para invertir en el Software Educativo, que es la formación del recurso 
humano, el alumno, en todos los niveles.

Beca 18, por ejemplo, que hoy solo cubre el desarrollo del talento de los 
sectores más pobres, puede extenderse, vía este nuevo mecanismo de 
inversión de OxI en Software Educativo, a los alumnos más destacados 
de los niveles medios emergentes, que requieren también de apoyo 
para no perder su talento potencial.

Estoy seguro de que los empresarios del Perú no tendrían problema 
alguno en apoyar iniciativas de este tipo. La Sociedad Nacional de 
Industrias lo hizo hace 58 años al apoyar la fundación del SENATI. 
Experiencias similares ocurren con Tecsup, vinculado al sector industrial 
y minero; Censico, vinculado a Capeco, gremio de la construcción; 
Inictel, vinculado a empresas de Telecomunicaciones, y Cenfotur, 
vinculado al sector Turismo.

Yale que están entrando al Perú, con toda su currícula virtual, y estamos 
creando un contrasentido porque al Perú no lo dejan, pero sí les dan la 
oportunidad a las universidades extranjeras.

Fuente: Página web de Semana Económica, 1 de noviembre de 2017

EDUCACIÓN: INVERTIR EN EL TALENTO
RAÚL DIEZ CANSECO TERRY  
*PUBLICADO EN AMÉRICA ECONOMÍA, NOVIEMBRE DE 2017

En el último mes de vida que le quedaba a Steve Jobs, en medio de 
una metástasis terminal del cáncer que padecía, recibió en su casa a su 
competidor comercial más encarnizado en el mundo de las tecnologías 
de la información, Bill Gates. El fundador de Apple tenía una gran 
preocupación sobre la evolución y uso de las TICs en la Educación.

Ambos coincidieron en vislumbrar el futuro de la escuela: niños con 
habilidades blandas desarrolladas, usando medios audiovisuales, 
interactivos, sin pizarras ni cuadernos, profesores guías y alumnos 
aprendiendo a razonar, formulando hipótesis y trabajando en equipo.

Camino al bicentenario, el país debe insertarse de manera segura en 
esta vía. Invertir en Investigación, Ciencia y Tecnología es invertir en 
desarrollar el talento nacional. Sabemos que el déficit en infraestructura 
educativa bordea los 70 mil millones de soles. Lo que no sabemos con 
exactitud es el déficit en formación del recurso humano en tiempos de 
globalización y modernidad.

Si queremos tener recursos humanos mejor formados y capacitados que 
aporten al desarrollo económico y social de un país, debemos invertir en 
su formación educativa. Y aquí hay espacio para que la iniciativa privada 
pueda aportar e intervenir de manera decidida.

El modelo de Obras por Impuestos (OxI) es una alternativa que podría 
allanar ese camino. Desde su puesta en práctica, el 2009, a la fecha 
suma más de 1,200 millones de soles la inversión en obras terminadas 
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El avance que Moquegua ha tenido en Educación no podría entenderse 
sin la participación de Southern Copper: solo este año, la empresa 
minera tiene previsto invertir 108 millones de soles para Educación 
Digital TICs.

El futuro de la Educación requiere no solo el compromiso de todos, 
sino nuevas ideas, nuevos mecanismos y nuevos retos. Estudios 
realizados por IBM aseguran que el uso de la realidad virtual en la 
Educación multiplica hasta por diez la capacidad de comprensión de 
los estudiantes.

El mecanismo de Obras por Impuestos puede dar el salto a ser una 
Unidad Ejecutora Especializada, técnicamente gerenciada, y servir para 
invertir en nuevas herramientas digitales de Educación que desarrollen 
el talento humano. Hoy existen más de 1,000 millones para colegios 
e institutos del sector Educación bajo esta modalidad. La cifra podría 
duplicarse si se asumiera el reto de invertir en software educativo.

Manejar estos fondos con inteligencia, rapidez y garantía requiere, a 
su vez, de nuevos profesionales especializados en este mecanismo de 
Obras por Impuestos, desde la presentación de iniciativas, realización 
de perfiles y estudios técnicos, hasta diseñar el mecanismo de ejecución 
y supervisión de la obra. ProInversión podría estructurar una malla 
curricular y solicitar el concurso de universidades públicas y privadas 
para aportar en la formación de estos nuevos profesionales.

La lección que nos dejaron Steve Jobs y Bill Gates, al preocuparse por 
el futuro de la Educación y el rol de sus respectivas compañías, es que 
podemos ser competidores en nuestros sectores, pero la Educación 
es un tema que nos une a todos y que el país requiere para competir 
en este mundo globalizado y altamente tecnologizado que ya tenemos 
entre nosotros. Invertir en el talento nacional debiera ser ahora nuestra 
principal preocupación.

(*) Ex Primer Vicepresidente de la República. Fundador Presidente de la 
Universidad San Ignacio de Loyola.
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USIL DISTINGUIÓ COMO DOCTOR HONORIS 
CAUSA AL CARDENAL JUAN LUIS CIPRIANI
20 ABRIL, 2017

En una solemne ceremonia, la Universidad San Ignacio de Loyola 
otorgó la distinción Doctor Honoris Causa al cardenal Juan Luis 
Cipriani, Arzobispo de Lima y Primado de la Iglesia Católica en el Perú, 
en reconocimiento a su destacada trayectoria como pastor, teólogo y 
consejero de las nuevas generaciones en el Perú.

Tras agradecer la distinción, el cardenal Cipriani comentó que este 
reconocimiento es un gesto del amor que se profesa a la Iglesia en el 
Perú y a sus pastores, y resaltó la necesidad de promover la cultura del 
encuentro y la importancia del protagonismo de la juventud hoy.

“Si tenemos el genuino deseo de escuchar a los otros, entonces 
aprenderemos a mirar el mundo con ojos distintos y a apreciar la 
experiencia humana tal como se manifiesta en las distintas culturas y 
tradiciones”, expresó en su discurso.

Por su parte, Raúl Diez Canseco Terry, Fundador Presidente de la USIL, 
destacó la trayectoria pastoral de Juan Luis Cipriani y su labor al frente 
de la Iglesia en el Perú.
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Industrias Alimentarias, Ingeniería Agroindustrial y Agronegocios, entre 
otras, tendrán la posibilidad de realizar prácticas preprofesionales, tesis 
de maestrías y doctorados, investigación científica y publicaciones  
en conjunto.

La firma del convenio estuvo a cargo del Gerente General de la USIL, 
Juan Manuel Ostoja, y de la directora general del CIP, Bárbara Wells. 
En el acto participaron también el Fundador Presidente de la USIL, 
Raúl Diez Canseco Terry; la Presidenta Ejecutiva, Luciana de la Fuente, 
impulsora de este acuerdo, y el Rector de la universidad, Ramiro Salas 
Bravo, entre otras autoridades e invitados.

“Al homenajearlo a usted homenajeamos a nuestra Iglesia; siéntase en 
su casa, amigo cardenal, que aquí la fe de Cristo jamás va a claudicar”, 
expresó Raúl Diez Canseco.

En la ceremonia, realizada el jueves 20 de abril en la sede de La Molina 
de la USIL, participaron además el exministro de Relaciones Exteriores, 
Francisco Tudela; el presidente del Poder Judicial y de la Corte Suprema 
de Justicia, Duberlí Rodríguez; el Rector de la USIL, Ramiro Salas Bravo, 
entre otras destacadas personalidades.

Amigo y pastor de la USIL

El cardenal Cipriani y la USIL mantienen una estrecha amistad que se 
ha fortalecido en el tiempo con el apoyo y participación del Arzobispo 
de Lima en diversas actividades de la universidad, como ceremonias de 
confirmación, la bendición de la capilla San Ignacio y la consagración de 
la USIL a la Virgen María, entre muchas otras.

USIL Y EL CENTRO INTERNACIONAL 
DE LA PAPA FIRMARON CONVENIO DE 
COOPERACIÓN
24 ABRIL, 2017

La Universidad San Ignacio de Loyola (USIL) y el Centro Internacional de 
la Papa (CIP) firmaron un acuerdo de cooperación interinstitucional que 
permitirá el desarrollo de proyectos conjuntos, así como la realización 
de prácticas preprofesionales para los alumnos y egresados de esta 
casa de estudios.

El convenio permitirá a ambas instituciones la gestión, desarrollo 
y evaluación de proyectos conjuntos de investigación científica, 
tecnológica, social, económica y ambiental en temas relacionados con 
los cultivos de papa, camote y otras raíces y tubérculos andinos.

Además, los alumnos y egresados de las carreras relacionadas con la 
investigación en alimentación, como Nutrición y Dietética, Ingeniería en 
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proyecto presentado por Diez Canseco, que permitirá que cientos de 
jóvenes se inserten con éxito en el mercado laboral.

“Nos vamos de San Martín felices porque seguimos en ese camino 
interminable de este Perú que tanto nos convoca”, dijo Raúl Diez 
Canseco, tras comentar que el jueves 25 visitará la ciudad de Iquitos.

USIL CAPACITARÁ A MAGISTRADOS DEL 
CNM GRACIAS A CONVENIO ENTRE AMBAS 
INSTITUCIONES
23 MAYO, 2017

El Fundador Presidente de la Universidad San Ignacio de Loyola 
(USIL), Raúl Diez Canseco Terry, y el presidente del Consejo Nacional 
de la Magistratura (CNM), Guido Águila, firmaron, a nombre de sus 
instituciones, un importante convenio de cooperación que permitirá 
la capacitación de magistrados en la Facultad de Derecho de esta  
casa de estudios.

INSERCIÓN LABORAL DE ALUMNOS DE BECA 
18 EN TARAPOTO
22 MAYO, 2017

En su visita a diferentes ciudades del país para promover la inserción 
laboral de los futuros egresados del programa Beca 18 de la USIL, el 
Fundador Presidente de esta casa de estudios, Raúl Diez Canseco 
Terry, conversó en la ciudad de Tarapoto con empresarios de la región  
San Martín.

En su visita a la Ciudad de las Palmeras, Diez Canseco se reunió 
con el presidente de la Cámara de Comercio de San Martín, doctor 
Beltrán Lozano, y con los socios de esta importante institución, quienes 
escucharon con gran interés la propuesta del Fundador de la USIL.

“Estos chicos son la gran respuesta a lo que el Perú requiere el día de 
hoy”, manifestó Diez Canseco al referirse a los próximos egresados del 
programa Beca 18 que cursan estudios en la USIL.

En otro momento se reunió también con Gilbert Escudero Saavedra, 
coordinador macrorregional del Nororiente de Movistar. Posteriormente 
visitó la fábrica de chocolates La Orquídea. En ambas instituciones, 
sus directivos y representantes se mostraron entusiasmados con el 
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EN CAJAMARCA PARA PROMOVER A 
JÓVENES DE BECA 18
12 JUNIO, 2017

Tal como lo hizo en Tarapoto e Iquitos, el Fundador y Presidente del 
Directorio de la Universidad San Ignacio de Loyola, Raúl Diez Canseco 
Terry, se reunió con empresarios de la región Cajamarca para presentar 
su propuesta de inserción laboral de los jóvenes egresados del programa 
Beca 18.

“Nos sentimos contentos con la recepción de nuestra propuesta”, dijo 
y comentó, además, que la USIL impulsará la creación de un Centro de 
Innovación Tecnológica para apoyar la industria lechera de Cajamarca 
y darles valor agregado a los productos de este sector, que viene 
atravesando una seria crisis económica.

“Esta es una cuenca lechera sumamente importante. Los peruanos 
debemos tener una agenda de encuentro nacional, de buscar 
soluciones, de tirar los puentes y de aprovechar nuestros recursos”, 
comentó el Fundador de la USIL.

De igual manera, la USIL difundirá entre sus más de 20 mil alumnos 
la gestión y funciones del CNM como órgano institucional para el 
nombramiento, ratificación y cese de jueces y fiscales de todo el Perú.

EN IQUITOS: “ESTOY AQUÍ PARA PROMOVER 
A LOS ALUMNOS DE BECA 18”
25 MAYO, 2017

El Fundador Presidente de la Universidad San Ignacio de Loyola, 
Raúl Diez Canseco Terry, arribó a Iquitos para continuar su labor de 
promoción e inserción laboral de los beneficiarios del programa Beca 18 
próximos a egresar de la USIL.

“Estoy aquí para promover y colocar a los alumnos de Beca 18, esos 
maravillosos jóvenes talentosos que ya terminan este año en San 
Ignacio y que vienen como la promesa de un nuevo amanecer para la 
selva peruana”, expresó Diez Canseco.

Para exponer su propuesta, el Fundador Presidente de la USIL se 
reunió con los directivos de Honda, Lindley y el Centro de Innovación 
Tecnológica (CITE) Maynas.
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y restaurar estas piezas, así como, al mismo tiempo, el pueblo egipcio 
se ponía de pie junto al ejército para sacar a los musulmanes radicales 
de su país.

En su discurso de cierre, el Lic. Raúl Diez Canseco Terry, exvicepresidente 
del Perú, Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, señaló el gran 
aporte a la historia que el trabajo del Dr. Zahi Hawass nos ha dejado.

“Gracias por la extraordinaria charla magistral que nos ha dado sobre 
una de las principales culturas de la civilización. Hoy, la Universidad 
San Ignacio de Loyola se siente orgullosa de otorgarle el Doctor 
Honoris Causa al egiptólogo más distinguido y recordado a nivel 
mundial. Hemos recibido la charla de un gran maestro, de un hombre 
comprometido con la humanidad, y nos alegra que haya venido a esta 
tierra bendita del Perú, que le estará eternamente agradecido”, finalizó  
Diez Canseco Terry.

A la ceremonia, realizada en el campus USIL de La Molina, asistieron 
autoridades académicas, representantes del cuerpo diplomático, 
empresarios, entre otros invitados.

Reconocimientos internacionales

Cabe destacar que Zahi Hawass ha realizado varios descubrimientos 
importantes y ha recibido numerosos premios internacionales a lo largo 
de carrera, destacando el Premio de Primera Clase para las Artes y las 
Ciencias, y el Premio del Orgullo de Egipto. La revista Time lo ubicó 
en el Top 100 de las personas más influyentes en 2006. Asimismo, ha 
protagonizado series documentales para la cadena History Channel.

En 2007 fue nombrado oficial de la Orden Francesa de Artes y Letras, 
y al año siguiente recibió el rango de comandante en la Orden al Mérito 
de la República Italiana. Ese mismo año, el Dr. Hawass recibió el Premio 
Mundial de Turismo y fue designado Embajador de Buena Voluntad por 
los ministerios de Relaciones Exteriores de Egipto y Japón. En 2011, el 
Gobierno peruano le otorgó la Orden del Sol.

USIL DISTINGUIÓ COMO DOCTOR HONORIS 
CAUSA AL RECONOCIDO EGIPTÓLOGO ZAHI 
HAWASS
12 JULIO, 2017

La Universidad San Ignacio de Loyola distinguió como Doctor Honoris 
Causa al destacado egiptólogo y exministro de Antigüedades de Egipto, 
doctor Zahi Hawass, en reconocimiento a sus destacados aportes al 
estudio de la historia de la humanidad y su labor en la recuperación de 
piezas arqueológicas de la ciudadela inca de Machu Picchu.

Luego de la lectura del laudatio, a cargo del Director de la Facultad de 
Arquitectura, Arq. Miguel Romero Sotelo, se procedió a la imposición de 
la medalla y entrega del diploma distintivo como Doctor Honoris Causa 
al Dr. Zahi Hawass.

En seguida, el exministro de Antigüedades de Egipto dictó la charla 
magistral “Adventures in Archaeology”, en la que expuso la situación en 
la que se encontraba Egipto hace tres años y cómo el fanatismo de los 
militantes del Daesh –grupo terrorista insurgente denominado “Estado 
Islámico de Irak y el Levante o EIIL”– habían intentado destruir sus 
reliquias históricas. Su trabajo se centró en este tiempo en recuperar 
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“Como ustedes saben, es la primera y única universidad peruana en 
los Estados Unidos. Ha sido un orgullo este tremendo esfuerzo para 
nosotros”, expresó Diez Canseco.

Fuente: Radio Exitosa, programa Nicolás Lúcar en Exitosa, miércoles 26 de julio 
de 2017

USIL OTORGÓ DISTINCIÓN DE DOCTOR 
HONORIS CAUSA AL DESTACADO 
EMPRESARIO ECUATORIANO GUILLERMO 
LASSO
27 SEPTIEMBRE, 2017

La Universidad San Ignacio de Loyola distinguió con el grado de Doctor 
Honoris Causa al destacado empresario ecuatoriano Guillermo Lasso, 
en mérito a su labor como emprendedor socialmente responsable y por 
su rol de líder en la lucha por la libertad política de su país.

En la ceremonia, el Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, 
Raúl Diez Canseco Terry, destacó la trayectoria política de Lasso. “No 
hay diferencia entre hablar de libertad y liberal. Si el presidente Belaunde 

“VOY A SEGUIR CONVOCANDO Y 
CAPACITANDO A LOS JÓVENES”
26 JULIO, 2017

El ex vicepresidente de la República, Raúl Diez Canseco Terry, descartó 
su candidatura al sillón municipal de Lima por Acción Popular, y manifestó 
que su rol principal es la reconstrucción del partido y la promoción de 
los jóvenes.

“Yo no soy candidato a nada; voy a seguir convocando y capacitando 
a los jóvenes, promoviendo una renovación política en mi partido”, 
comentó tras afirmar que en AP están en la búsqueda de candidatos 
idóneos y con experiencia en la gestión municipal.

“El país está reclamando gente idónea, gente comprometida. Acción 
Popular va a estar concentrada en todo este esfuerzo, en estas 
elecciones del próximo año, de convocar a la mejor gente que tenga”, 
afirmó.

En comunicación telefónica para el programa Nicolás Lúcar en Exitosa, 
Raúl Diez Canseco comentó también que San Ignacio University acaba 
de cumplir un año desde que recibió la aprobación de funcionamiento 
del Departamento de Educación de Florida.
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estuviese presente, él que tanto hizo para integrar nuestros pueblos, 
nos diría que ya no hay ideologías en el mundo, que solamente hay dos 
grandes pensamientos: los que van adelante y los que van atrás, y no 
me cabe duda que tú eres un líder que siempre va adelante”, comentó.

A su turno, Guillermo Lasso dedicó su discurso a los más jóvenes y 
agradeció a USIL por la distinción. “Los ecuatorianos y los peruanos 
tenemos mucho en común, somos gente trabajadora, creativa y 
luchadora. Se ve en nuestras calles, en los mercados de alimentos, en 
nuestros apresurados taxistas, en la calidez con que nos atienden. (…) 
En el Ecuador, al menos el 50% prefirió nuestra opción política, pese al 
ataque de propios y extraños”, recalcó.

Lasso ha sido candidato a la Presidencia del Ecuador en los años 2013 
y 2017, y es creador del Banco del Barrio, proyecto reconocido por el 
Banco Interamericano de Desarrollo.
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USIL Y CISCO ACADEMY PRESENTARON RED 
DE EMPLEABILIDAD EN TIC PARA PERSONAS 
CON HABILIDADES DIFERENTES Y MUJERES 
DE POBLACIONES VULNERABLES
17 ENERO, 2017

La Universidad San Ignacio de Loyola (USIL) y la empresa Cisco 
Networking Academy presentaron la primera Red de Empleabilidad 
(RDE) en TIC para Personas con Habilidades Diferentes y Mujeres de 
Poblaciones Vulnerables.

El proyecto, desarrollado por alumnos, egresados y docentes de la 
Carrera de Ingeniería Informática y de Sistemas de la USIL, tiene como 
objetivo servir de nexo entre las empresas que requieren profesionales 
calificados en TIC y mujeres y personas con habilidades diferentes.

“En USIL estamos muy contentos y hemos apoyado desde un inicio, y 
con mucho entusiasmo, este programa de red de empleabilidad; esta 
es una nueva forma de entender a la empresa, ya que no solo hay que 
generar valor, también hay que saber compartirlo”, expresó Luciana de 
la Fuente, Presidenta Ejecutiva de la USIL.
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USIL ENTREGÓ 50 MIL RACIONES 
DE ALIMENTOS NUTRITIVOS AL 
GOBIERNO PERUANO EN FAVOR DE 
LOS DAMNIFICADOS POR HUAICOS E 
INUNDACIONES
24 MARZO, 2017

La primera dama de la Nación, Nancy Lange, y el ministro de Economía 
y Finanzas, Alfredo Thorne, recibieron en el Patio de Honor de Palacio 
de Gobierno la donación de 50 mil raciones de alimentos nutritivos 
preparadas por la USIL para los damnificados por los huaicos e 
inundaciones en el país.

El Fundador Presidente de la Universidad San Ignacio de Loyola, Raúl 
Diez Canseco Terry, explicó a la primera dama que las raciones de 
alimentos han sido elaboradas en la Planta Agroindustrial de la USIL en 
Pachacámac por un equipo multidisciplinario de alumnos y docentes 
de las carreras de Ingeniería Agroindustrial y Agronegocios, Ingeniería 
en Industrias Alimentarias, Arte Culinario, Gastronomía y Gestión de 
Restaurantes, y Nutrición y Dietética, con el fin de asegurar la calidad, el 
buen sabor y la durabilidad de los productos.

Por su parte, Alba San Martín, directora de Cisco Systems en 
Latinoamérica, destacó la labor de su empresa en la creación de 
especialistas en TIC y expresó su satisfacción con el proyecto. “Con 
el apoyo de USIL vamos a preparar a mujeres y a personas con 
habilidades diferentes, y darles la oportunidad de ser incluidos en esta 
nueva oportunidad de trabajo”, comentó.

Durante el evento se compartieron las ponencias “La educación y la 
tecnología”, a cargo de Lucía Acurio, directora de Tecnología en la 
Educación del Minedu, y la “Brecha tecnológica”, por Diana Tamashiro, 
CSR Manager Cisco Región Andina.

Cabe mencionar que, en el Perú, las cifras del nivel educativo y acceso 
laboral de las personas con habilidades diferentes son críticas: dos 
de cada tres personas con discapacidad no cuentan con ningún nivel 
educativo; una de cada 10 personas alcanzan el nivel superior, mientras 
que solo dos de cada 10 que logran ser profesionales o técnicos 
acceden a un puesto de trabajo.
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Alimentos saludables y nutritivos

La Presidenta Ejecutiva de la USIL, Luciana de la Fuente, comentó el 
valor nutricional de las raciones, preparadas a base de frejol canario.

“Hemos elegido el frejol porque es un alimento de aceptación en todo 
el Perú, tiene un alto contenido de proteína y de fibra que es muy 
importante en la dieta de nosotros. Lo pueden comer niños y adultos, es 
un alimento nacional y, por otro lado, también está hecho de tal manera 
que puede durar hasta dos años”, apuntó Luciana de la Fuente.

CORPORACIÓN SAN IGNACIO DE LOYOLA 
Y CÁLIDDA PRESENTARON EL PROYECTO 
MUJER EMPRESARIA
14 AGOSTO, 2017

La Corporación San Ignacio de Loyola, a través de la Vicepresidencia 
de Responsabilidad Social y el Instituto de Emprendedores USIL, en 
alianza con la empresa Cálidda Gas Natural de Lima y Callao, presentó el 
proyecto Mujer Empresaria, cuyo objetivo es fortalecer las capacidades 
emprendedoras en mujeres asociadas a comedores populares de  
Lima Norte.

“Nosotros somos una universidad que tiene carreras de Nutrición y 
Dietética, de Ingeniería en Industrias Alimentarias, de Gastronomía, 
muy importantes para el desarrollo. Pero lo más importante es lo que 
le hemos traído a la primera dama, porque creemos que, a partir de 
esta situación grave que está ocurriendo en nuestro país, se puede 
relanzar todo un sistema nuevo de alimentación y nutrición”, expresó 
Diez Canseco.

Por su parte, la primera dama, Nancy Lange, agradeció a la USIL la 
entrega de este lote de alimentos, y resaltó el trabajo de los alumnos 
en la preparación de las raciones e invitó a otras empresas a sumarse a 
este tipo de iniciativas a fin de brindar alimentación, techo y abrigo a los 
miles de damnificados en las diferentes regiones del país.

“Muchas gracias por esta linda donación, 50 mil raciones, es muy 
importante. Horas y horas de trabajo, muchas gracias”, señaló 
emocionada.

En otro momento, el ministro de Economía y Finanzas, Alfredo Thorne, 
comentó que “este es un gran ejemplo de la USIL, y esperamos que 
más empresas lo repliquen”.
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La etapa piloto del proyecto se desarrollará de agosto a noviembre y 
beneficiará a 60 mujeres del distrito de Independencia, seleccionadas 
de las seis zonas que conforman el mismo. Las participantes recibirán 
clases y asesorías en los modernos y equipados ambientes del Instituto 
de Emprendedores en Independencia y la Universidad San Ignacio de 
Loyola, y además recibirán asesoría personalizada y de forma semanal.

Cabe resaltar que los mejores planes de negocio gestados en el 
transcurso del programa recibirán un incentivo para hacer realidad sus 
ideas emprendedoras.

USIL Y LA MUNICIPALIDAD DE TACNA 
BUSCAN OBTENER UN NUEVO RÉCORD 
GUINNESS PARA EL PERÚ CON “EL PLATO 
DE ENSALADA DE ACEITUNAS MÁS GRANDE 
DEL MUNDO”
17 AGOSTO, 2017

La Universidad San Ignacio de Loyola y la Municipalidad Provincial de 
Tacna intentarán batir el Récord Guinness de “El Plato de Ensalada de 

Al lanzamiento asistieron Evans Sifuentes, alcalde del distrito de 
Independencia; Jorge Olazábal, gerente general de Cálidda, y Eddy 
Márquez, subgerente de Responsabilidad Social de Cálidda. Por 
parte de USIL participaron Raúl Diez Canseco Terry, Fundador y 
Presidente del Directorio de la USIL; Miu Huang Li, Vicepresidenta 
de Responsabilidad Social, y Mariela Sánchez, Directora General del 
Instituto de Emprendedores USIL.

“Queremos que de aquí salgan ganadoras y mostrarle así a ese Perú, 
que todavía está esperando mejores momentos, que el que estudia 
triunfa. Con este programa no les estamos regalando el pescado, sino 
que les enseñaremos a pescarlo”, subrayó el Fundador y Presidente del 
Directorio de la USIL, Raúl Diez Canseco Terry.

Por su parte, la Directora General del Instituto de Emprendedores USIL, 
Mariela Sánchez, dio la bienvenida a los cientos de madres de familia 
que concurrieron a la cita. “Hoy les queremos dar a ustedes, mujeres 
aguerridas, fuertes y emprendedoras, la bienvenida a lo que va a ser 
su casa, en un programa que hemos desarrollado conjuntamente con 
Cálidda con mucho cariño, amor y emprendimiento”, afirmó.

Cabe mencionar que este proyecto tiene como ejes temáticos 
el emprendimiento y la gastronomía, y está alineado con cuatro 
Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS): Fin de la pobreza, Igualdad 
de género, Trabajo decente y crecimiento económico y Alianzas para  
lograr los objetivos.

Las participantes seleccionadas reflexionarán sobre sus habilidades para 
el emprendimiento, recibirán capacitación y asesoría para la elaboración 
de planes de negocio y presupuesto, así como clases prácticas de 
cocina y repostería con importantes tips sobre nutrición y salud.

Durante su disertación, el gerente general de Cálidda, Sr. Jorge 
Olazábal Gómez, destacó los beneficios que generará el programa. 
“Hoy a través del programa Mujer Empresaria buscamos capacitar a 
las mujeres líderes de los comedores populares de Independencia, para 
que puedan generar emprendimientos que promuevan su crecimiento y 
, por ende, el de sus familias y la comunidad”, resaltó.
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Centeno, quien se dedica desde hace tres años a estudiar los restos 
de Felipe, un oficial peruano que participó en la Batalla del Alto de la 
Alianza, durante la Guerra del Pacífico. Con esta investigación, se busca 
reconstruir la historia de patriotismo y heroicidad de los peruanos.

RAÚL DIEZ CANSECO PARTICIPÓ EN  
III ENCUENTRO DE LÍDERES EMPRESARIALES 
EN SAN MARCOS
27 SEPTIEMBRE, 2017

El Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, Raúl Diez Canseco 
Terry, comentó que a través de la reducción de impuestos al desarrollo 
de nueva infraestructura turística se puede lograr el ansiado despegue 
turístico del país, y explicó el caso de Kuélap, para el cual se promovió 
la construcción de un teleférico que permitiera el acceso de miles de 
turistas, pero no se desarrolló la capacidad hotelera a la par, y hoy 
presenta problemas.

Aceitunas más Grande del Mundo”, el próximo 12 de noviembre, en el 
Parque Perú de la ciudad de Tacna.

El Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, Raúl Diez Canseco 
Terry, aseguró que toda la experiencia ganada en los anteriores Récord 
Guinness de la quinua (Miami) y del rocoto relleno (Arequipa) servirá para 
hacer lo mismo con la aceituna tacneña. “Vamos a convertir a Tacna en 
la capital gastronómica del mundo y a intentar tener un récord mundial 
en esta ciudad heroica que ya tiene tantos galardones”, afirmó.

A su turno, el alcalde de Tacna, Luis Torres Robledo, indicó que el 
próximo 12 de noviembre será un domingo familiar en el que se pretende 
batir un récord con esta preparación, un hecho que va a darle una mejor 
posición internacional a Tacna y a las exportaciones de aceitunas.

“Que Tacna compita asesorada por un extraordinario director técnico de 
quien ya tiene varios campeonatos, como es Raúl y su equipo, va a ser 
una fortaleza extraordinaria para poder lograr este récord que va a poner 
la aceituna, que es tacneña, en el mundo. Esto va en beneficio de los 
productores y los trabajadores del campo”, comentó el burgomaestre 
tacneño.

Para lograr este récord se contará con la participación de un grupo 
de expertos de las facultades de Ciencias de la Salud, Administración 
Hotelera, Turismo y Gastronomía e Ingeniería de la USIL, quienes 
prepararán más de media tonelada de ensalada.

Cabe resaltar que Tacna es el mayor productor de aceitunas en el Perú, 
llegando a representar hasta más del 75% de la producción nacional 
en 2015. Asimismo, la aceituna tacneña cuenta con denominación de 
origen otorgada por el Indecopi en enero de 2015.

En su afán por promover la alimentación saludable y los productos 
bandera del Perú, USIL ya ha conseguido obtener dos Guinness World 
Records: “El Plato de Ensalada de Quinua más Grande del Mundo”, en 
Miami, EE.UU. (2015), y “El Plato de Rocotos Rellenos más Grande del 
Mundo”, en Arequipa (2016).

Asimismo, cabe resaltar que USIL viene apoyando el estudio de la 
arqueóloga tacneña e investigadora de esta universidad, Patricia Vega-
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Finalmente, se dirigió a los jóvenes para motivarlos a tomar el 
emprendimiento como una filosofía de vida. “Jóvenes, si algo te tengo 
que dejar hoy aquí, es que el éxito lo tienes al frente tuyo; deja de usar 
tu celular, concéntrate en lo que la vida te da y busca tu futuro”, expresó.

Diez Canseco Terry participó en el III Encuentro de Líderes Empresariales 
(ELE) “Oportunidades y retos comerciales en el nuevo escenario 
internacional”, realizado en el auditorio Ella Dunbar Temple, en la 
Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM).

“EMPRENDIMIENTO PARA LA ACCIÓN: 
TIC AMERICAS 2018 Y ECO RETO 9.0”
LA ERA DE LAS MÁQUINAS NO REEMPLAZARÁ LA 
CREATIVIDAD HUMANA

4 DE OCTUBRE DE 2017

Estimados amigos,

Estamos viviendo de manera acelerada la nueva era de la Revolución 
Industrial 4.0.

Un mundo que tiene diferentes niveles de desarrollo y que se encuentra 
entre nosotros.

La Industria 4.0 es un mundo nuevo. Un mundo donde las máquinas 
interactúan entre ellas y donde se fusionan la robótica, la ingeniería 
genética, las telecomunicaciones, el diseño industrial y la inteligencia 
artificial.

La base de este desarrollo es la innovación tecnológica. Ese es el 
escenario que tenemos ahora delante de nosotros, y tenemos que 
estar preparados para hacerle frente. Eso nos lleva a revisar nuestros 
sistemas de aprendizaje y desarrollo de capacidades.

Las exigencias son enormes frente a un mercado global y altamente 
tecnologizado. Los cambios atraviesan toda la sociedad y, por supuesto, 
impactan en la forma en que entendemos la política, la economía  
y los negocios.

“Siempre les dijimos que vamos a traer turistas con el teleférico, pero 
¿dónde los vamos a alojar? Entonces si van a Chachapoyas, solo hay 
uno o dos hoteles; el resto de turistas, ¿dónde dormirán?”, señaló Diez 
Canseco Terry.

En otro momento, comentó que, cuando ocupó el cargo de ministro 
de Comercio Exterior yTurismo, implementó una serie de medidas para 
mejorar los productos naturales peruanos, como la palta, el mango, las 
uvas y el cacao, a través de la creación de los Centros de Innovación 
Productiva y Transferencia Tecnológica (CITE), que impulsaron la 
producción de nuevos productos que hoy alcanzan los más altos 
estándares a nivel mundial y son de alta cotización.

“Cuando llegamos al ministerio se producían 350 000 litros de pisco 
al año (…) con un 20% del impuesto selectivo al consumo. Hicimos el 
cambio del impuesto, y al terminar nuestro periodo se producía en el 
Perú 1 000 000 de litros. Hoy producimos 10 500 000 litros al año”, 
indicó Diez Canseco Terry.
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Es momento de pensar en la innovación tecnológica como una  
política pública.

El Ministerio de la Producción tiene un fondo para este tipo de 
emprendimiento. La empresa privada también posee experiencia en 
este campo de acción.

Estados Unidos invierte 40 mil millones de dólares para apoyar a las 
Start-Ups. América Latina llega apenas al 10% de esta cifra.

Esta reunión que realizaremos en USIL, en el marco de la presentación 
en Lima de la Asamblea Plenaria de la OEA, es una buena oportunidad 
para hacer escuchar nuestra voz y generar una corriente de opinión 
para impulsar la creatividad tecnológica.

La Revolución Industrial 4.0 es la tendencia de crear productos y 
servicios ayudados por herramientas tecnológicas que se adapten a las 
necesidades de las personas.

Ya no hablamos de consumidores, sino de prosumidores, consumidores 
en línea.

La big data proporciona nuevos conocimientos para estudios de 
mercado y mejoras en la comercialización.

La digitalización y coordinación colaborativa entre todas las unidades 
productivas de la economía es el camino hacia donde avanzamos.

Y aquí es donde el rol de las universidades e institutos mejor preparados 
para el cambio marcará la diferencia.

El evento que estamos organizando para abril del próximo año va 
en ese sentido. Pongamos nuestro mayor esfuerzo en ello. Las 
máquinas podrán seguir evolucionando, pero nada reemplazará la  
creatividad humana.

Muchas gracias.

La reunión del World Economic Forum (WEF) 2016 señaló que por lo 
menos “el 35% de las destrezas exigidas para empleos en todas las 
industrias cambiarán en 2020”.

Esta tendencia hacia la modernidad más temprano que tarde llegará 
también a nuestros países. Lo que significa que tenemos que cambiar 
nuestra forma de encarar la Educación.

Para hacer frente a este nuevo mundo, el Foro Económico Mundial de 
Davos del 2016 identificó 10 competencias que debemos priorizar en la 
formación de los recursos humanos:

1. Solución de problemas complejos.

2. Pensamiento crítico.

3. Creatividad.

4. Gestión de personas.

5. Coordinación de equipos.

6. Inteligencia emocional.

7. Análisis y toma de decisiones.

8. Orientación del servicio.

9. Negociación.

10. Flexibilidad cognitiva.

La educación sigue siendo la mejor herramienta que tienen los pueblos 
para lograr su desarrollo. Fomentar habilidades especializadas y 
avanzadas contribuye al crecimiento económico personal, promueve la 
productividad y contribuye al crecimiento económico.

Los cambios tecnológicos demandan hoy por hoy el desarrollo de 
nuevas habilidades, gran capacidad de adaptación al cambio y mucha 
creatividad.

Necesitamos una ley que fomente los emprendimientos innovadores 
con base tecnológica y de alto impacto económico, conocidos en el 
mundo como Start-Up.
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USIL PRESENTÓ EN TACNA EL LIBRO “EL 
OLIVO FRUTO DE LOS DIOSES”
10 NOVIEMBRE, 2017

La Universidad San Ignacio de Loyola, acorde con su compromiso de 
investigación y desarrollo, presentó en la ciudad de Tacna el libro El Olivo 
Fruto de los Dioses.

En el acto, el fundador y presidente del Directorio de la USIL, Raúl Diez 
Canseco Terry, destacó el aporte de la publicación a la difusión de las 
bondades nutritivas de la aceituna y su aplicación a la gastronomía.

De igual modo, comentó que uno de los principales retos en la región 
para incrementar la producción es resolver la escases de agua. 
“Tenemos que trabajar juntos con nuestro alcalde porque el tema de 
fondo es cómo resolvemos el tema del agua en Tacna y no solamente 
de Tacna, sino del sur del país”.

El olivo, fruto de los dioses, es un libro de colección que presenta 
un recorrido histórico de Tacna y sus campiñas, de la calidad de la 
aceituna, del aceite de oliva y de su aplicación en la gastronomía. En la 
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Natalia Ramirez, acreditadora oficial de Guinness World Record, hizo 
el anuncio, tras verificar el cumplimiento de las reglas establecidas  
por su organización.

“Podemos comprobar que las reglas que nosotros establecimos para 
cumplir este récord han sido cumplidas en su totalidad, obtuvimos un 
total de 789 kg de ensalada, el día de hoy ustedes ya son oficialmente 
asombrosos”, expresó la representante de Guinness.

Para la preparación de este plato se utilizaron alrededor de 250 kilos de 
aceituna tacneña en sus variedades negra y verde, así como pallares, 
apio, zanahoria, pasas, aceite de oliva y vinagre.

Los más de 780 kg de ensalada serán repartidos entre los cientos 
de asistentes al evento que se realizó en el Parque Perú de la Ciudad 
Heroica de Tacna.

Cabe resaltar que para lograr este récord, se contó con la participación 
de un grupo de expertos de las Facultades de Ciencias de la Salud; 
Administración Hotelera, Turismo y Gastronomía e Ingeniería de la USIL.

De esta manera, la Universidad San Ignacio de Loyola continúa su 
compromiso y esfuerzo por promover la alimentación saludable y 
mostrar al mundo la riqueza gastronómica de nuestro país.Como se 
recuerda, en 2016 la USIL obtuvo en Arequipa el récord Guinness por 
la preparación del Plato de rocotos rellenos más grande del mundo y 
en 2015, en Miami, Estados Unidos, logró el récord Guinness por la 
preparación del Plato de ensalada de quinua más grande del mundo.

obra confluyen estudios relacionados con la agroindustria, la nutrición y 
la gastronomía.

El libro fue presentado como parte de las actividades previas al intento 
oficial de batir un nuevo Récord Guinness con la preparación del plato 
de ensalada de aceitunas más grande del mundo que se realizará el 
domingo 12 de noviembre en la ciudad de Tacna.

De esta manera, la USIL contribuye a la difusión de productos 
emblemáticos regionales con la finalidad de promover su consumo  
y comercialización.

USIL Y MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE 
TACNA LOGRARON UN NUEVO RÉCORD 
GUINNESS PARA EL PERÚ
12 NOVIEMBRE, 2017

 

En un ambiente de fiesta, la Universidad San Ignacio de Loyola y la 
Municipalidad Provincial de Tacna obtuvieron un nuevo récord Guinness 
para el Perú con la preparación de la Ensalada de aceitunas más grande 
del mundo.
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“ES LA HORA DE CONSTRUIR  
LOS PUENTES DE LA CONCERTACIÓN”
30 NOVIEMBRE, 2016

Advierte que el premier Fernando Zavala “no puede multiplicar los panes 
y peces en tres meses cuando recibió un país con déficit fiscal”.

Entrevista del diario Expreso al Fundador Presidente de la USIL

¿Qué espera de la CADE 2016, que empieza en solo unas horas? 
¿Cuáles cree que serán los principales aportes de este foro?

La CADE es un encuentro emblemático entre los líderes empresariales 
de diferentes niveles, porque también van empresarios de pequeñas 
firmas, los gobiernos regionales, gobierno central y el Congreso de la 
República. Espero que esta CADE se aproveche. Nos falta un país con 
más diálogo sobre políticas de Estado. Eso nos va a ayudar con miras 
al Bicentenario de nuestra Independencia. Tendremos en la clausura al 
presidente Pedro Pablo Kuczynski. Es el momento de concertar, y el 
Perú debe construir los puentes que necesitamos.
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¿Qué debemos aplicar para obtener un crecimiento económico 
sostenible a nivel nacional?

Debemos tener una ley de promoción, respetarla y fomentar la inversión 
peruana y extranjera. Tenemos poco ahorro interno, debemos abrir un 
poco el abanico, somos un país generoso que abre las puertas.

En algunas zonas del país, el ciudadano no tiene confianza en 
las empresas que invierten en grandes proyectos.

Falta una buena campaña de imagen para difundir los beneficios de la 
inversión privada. Estuve en Arequipa, y en algunas radios ya hablan 
bien de la minería. Un 60% del PBI se lo debemos a las minas. Si 
sacamos las minas del Perú, tendríamos un país sin recursos.

Nos visitó Mark Zuckerberg y propuso masificar las ventas 
directas por internet. ¿Esto también podría servir para formalizar 
empresas?

Un proverbio oriental dice: “no les des el pescado, enséñales a 
pescar”. Eso ya no es suficiente. Debemos, además, indicar cómo 
llevar al mercado ese pescado y contar con internet de banda ancha e 
información. El Estado debe ser el gran promotor.

¿Cómo ve la relación entre el Gobierno y las empresas privadas?

El premier Fernando Zavala tiene un ‘mix’ interesante. Fue viceministro 
de Economía, luego fue titular de esa cartera, ahora es jefe del Gabinete. 
Hay que dejarlo trabajar, queremos que él haga el milagro de multiplicar 
los panes y peces en tres meses cuando recibió un país con déficit 
fiscal.

¿Qué expectativas tiene con miras al Bicentenario?

Muchas. El presidente, por su horizonte de vida, no piensa en una 
reelección, sino en las futuras generaciones. Vamos a tener un sector 
privado más comprometido, tenemos muchos proyectos en educación 
privada. Va a ser un quinquenio muy interesante.

¿Cuáles son los retos de los ministros en este foro empresarial?

Tenemos un gobierno al que se le han otorgado facultades legislativas 
y está al 50% del tiempo. Tiene la gran oportunidad de mostrar al país 
cuáles son los cambios que se requieren para hacer crecer la economía, 
cuáles son las reformas que necesitamos y las leyes de promoción que 
el Perú pide para que la inversión privada sea la gran promotora del 
crecimiento.

En la CADE 2016 se va a implementar la CADE Mide, el Monitor de 
Indicadores de Desarrollo. ¿Qué opina sobre esa herramienta?

Es muy importante. Nos orientará para ver nuestras metas y no esperar 
a que termine un gobierno para recién hacer un diagnóstico de lo que se 
hizo. Es muy oportuno tener un ente permanente que refleje el avance 
de lo ofrecido y las herramientas con que contamos.

Dentro de esos indicadores tendremos las categorías social, 
institucional y económica. En cuanto a lo primero, ¿qué 
necesitamos para mejorar en salud, educación y servicios 
básicos?

Si hay mala nutrición, no vamos a encontrar un desarrollo en la 
educación. Con un alumno que se duerme en clases se va a hacer 
poco. Somos un país minero y tenemos que apoyar a las comunidades 
aledañas a los proyectos para que tengan más protagonismo. Hay 
que ver las obras en conjunto, aunque el canon va a ser menor por el 
enfriamiento de China, que es el primer socio del Perú. Sin embargo, 
cada día exportamos productos agroindustriales.

Otro indicador de la CADE Mide son las instituciones. ¿Cómo 
solidificar ese aspecto?

Poniendo personas idóneas. Cuando le pregunté al expresidente [de 
Colombia] Álvaro Uribe: “¿Cuál es su receta del éxito?”, pues se iba con 
el 80% de aprobación, él me dijo que había pedido que le entregaran 
los perfiles que necesitaban en los puestos claves del país, y así 
realizó un concurso público. Tenemos gente proba y debemos acabar  
con la corrupción.
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Otros representantes de la USIL

En esta lista de América Economía también aparecen tres miembros del 
Consejo Consultivo Internacional USIL:

• Ismael Benavides Ferreyros, Managing Director del Grupo Huamaní 
y exministro de Agricultura y de Economía y Finanzas del Perú.

• Enrique García (Bolivia), presidente ejecutivo de la Corporación 
Andina de Fomento.

• Hernando de Soto (Perú), presidente del Instituto Libertad y 
Democracia

Fuente: Revista América Economía, edición de noviembre de 2016, especial 
Influyentes, página 26

¿Cómo aprecia el escenario global con Donald Trump a la cabeza 
de EE.UU.?

Por supuesto que ha habido un temor en el mundo, nosotros tenemos 
San Ignacio University en EE.UU. Quiero pensar que el discurso de 
Trump, que es antimigración y antilatinos, solo fue por la campaña.

AL APURO

“[La Ley Universitaria] es una ley oportuna, que se debía dar. Sin 
embargo, se pudo hacer mejor. Al final, por el apuro de sacarla, le 
metieron artículos que debieron ser suprimidos”.

Fuente: página web del diario Expreso, 30 de noviembre de 2016

RAÚL DIEZ CANSECO ENTRE LOS HOMBRES 
Y MUJERES MÁS INFLUYENTES DE AMÉRICA 
LATINA, SEGÚN AMÉRICA ECONOMÍA
29 NOVIEMBRE, 2016

El Fundador Presidente de la Universidad San Ignacio de Loyola, Raúl 
Diez Canseco Terry, aparece en el listado de hombres y mujeres más 
influyentes de América Latina, de acuerdo con la edición de noviembre 
de la revista América Economía.

Según la publicación, el listado se elaboró con los 30 hombres y mujeres 
más influyentes de América Latina considerada como un todo y con los 
120 con mayor capacidad de influencia por países y zonas geográficas.

“Economista, empresario y político. Fue el principal promotor del TLC 
entre Perú y los Estados Unidos. Actualmente se dedica a los negocios 
de educación bajo la insignia de la Universidad San Ignacio de Loyola. Es 
amigo de expresidentes y personalidades globales como Álvaro Uribe, 
José María Aznar, Carlos Slim, Luis Alberto Moreno, Luis Lauredo, entre 
otros”, destaca la publicación.
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Por su parte, el Fundador Presidente de la USIL, Raúl Diez Canseco 
Terry, destacó el valor de los héroes homenajeados y les agradeció “por 
devolver la fe a todos los peruanos”.

“Hemos querido rendirles, aunque tarde, un justo y merecido homenaje; 
el Perú no podrá olvidar nunca lo que les debe; no olvidaremos jamás 
el valor y el coraje que reposa sobre un sueño de paz y libertad; el Perú 
les estará eternamente agradecidos”, expresó el ex vicepresidente de 
la República.

USIL RINDIÓ HOMENAJE A LOS HÉROES DE 
LA OPERACIÓN CHAVÍN DE HUÁNTAR
13 DICIEMBRE, 2016

Ceremonia contó con la presencia del presidente Pedro Pablo 
Kuczynski

Hace 20 años se realizó una operación militar de rescate calificada como 
“la más espectacular de América”. Sus protagonistas, los héroes del 
comando Chavín de Huántar, fueron homenajeados por la Universidad 
San Ignacio de Loyola en una emotiva y especial ceremonia.

En el acto, el presidente de la República, Pedro Pablo Kuczynski, 
recordó la operación como el último episodio de los años de terrorismo 
en el Perú, y recalcó la necesidad de respetar a las Fuerzas Armadas 
del país.

“Nosotros tenemos que apoyar un Estado bien organizado y Fuerzas 
Armadas que sean respetadas y no enjuiciadas permanentemente; la 
democracia tiene un objetivo: prosperar y vivir en respeto, y eso es lo 
que estamos buscando”, señaló el presidente de la República.
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LOS PERUANOS NO PODEMOS SEGUIR 
DIVIDIDOS
20 ENERO, 2017

Raúl Diez Canseco Terry, ex vicepresidente de la República, dijo que el 
Perú vive un momento complicado por las denuncias de corrupción, e 
hizo un llamado a los peruanos para mantener la unidad y luchar con 
firmeza para defender los intereses del país.

“Los que creemos en la democracia no podemos seguir divididos; 
podemos discrepar en nuestras propuestas, pero no podemos discrepar 
en la lucha contra la pobreza, en la lucha por una mejor educación ni en 
la lucha contra la corrupción”, expresó.

El también Fundador Presidente de la USIL hizo estas declaraciones 
durante la celebración de su cumpleaños junto a miles de simpatizantes 
que se congregaron en el Club Tarma de La Molina. “Siempre espero 
esta fecha para reunirme con mis amigos, con los que estuvieron en 
las malas y en las buenas, para venir con humildad y decirles muchas 
gracias, porque gracias a ustedes he podido seguir caminando”, 
manifestó Diez Canseco.

En otro momento se dirigió a los jóvenes para recordarles que los 
grandes cambios en el país siempre han tenido como motor la fuerza 

Homenaje a los héroes

Uno de los momentos más emotivos de la ceremonia fue la distinción 
especial a los héroes que participaron de esta hazaña. El general EP (r) 
José Williams Zapata, exjefe de la operación Chavín de Huántar, quien 
también fue reconocido por su admirable trabajo al frente de esta acción 
militar, agradeció a la USIL por la distinción.

“A nombre de los comandos que participamos en la operación de 
rescate de rehenes Chavín de Huántar, es muy grato agradecer a la 
Universidad San Ignacio de Loyola, y a su Fundador Presidente, Raúl 
Diez Canseco Terry, por organizar este significativo homenaje que 
identifica a la sociedad con sus Fuerzas Armadas. Esta operación fue 
la respuesta a la que tiene derecho toda nación que es agredida en la 
integridad de sus ciudadanos”, dijo el general EP (r) Zapata.

Además, fueron reconocidos el arzobispo de Lima, cardenal Juan Luis 
Cipriani –mediador durante el conflicto–, y el vicealmirante AP (r) Luis 
Giampietri, autor del libro Rehén por siempre: Operación Chavín de 
Huántar.

En la ceremonia participaron también el ministro de Defensa, Jorge 
Nieto; la Presidenta Ejecutiva de la USIL, Luciana de la Fuente de Diez 
Canseco; y el Rector de la USIL, Ramiro Salas, entre otras autoridades 
e invitados.



9594

RAÚL DIEZ
CANSECO TERRY

PUENTE
AL FUTURO

Correo, el ex vicepresidente de la República y Fundador Presidente 
de la Corporación Educativa San Ignacio de Loyola pide que al Poder 
Judicial (PJ) no le tiemble la mano para sancionar a los responsables y 
evitar que huyan del país.

Varios expresidentes y políticos son investigados por el caso 
Odebrecht. ¿Esto daña la institucionalidad del país?

Hay que darle todo el apoyo, los recursos, independencia y respaldar 
la autonomía del Poder Judicial (PJ) para que vaya más rápido. 
Escuchaba al fiscal pedir recursos adicionales mientras el Poder Judicial 
ha nombrado una jueza especial que todavía no tiene los elementos 
para trabajar, mientras en otros países la justicia ya empezó a funcionar 
mucho más rápido en este caso (“Lava Jato”). Evitemos que la gente y 
la opinión pública se desilusionen del sistema; está en juego algo más 
grande que la justicia, que es la democracia.

El Congreso investiga, la Fiscalía también, pero lo hace de 
manera reservada, y su titular, Pablo Sánchez, ha sido criticado 
por no entregar información. ¿Quién debe tener prioridad en la 
investigación?

Este es un tema que trasciende lo político, es un tema penal, de leyes, 
sanciones e institucionalidad, y siempre tenemos que pensar en la 
autonomía de poderes; el Poder Judicial es autónomo y sus miembros 
deben actuar como les parezca conveniente, sin intervención política. 
Yo entiendo que el Congreso quiere hacer lo suyo, y está en su derecho 
de investigar.

¿El tema debe quedar en el ámbito judicial?

Quien es responsable del tema Odebrecht es el Poder Judicial. Invoco 
al presidente de la Corte Suprema (Duberlí Rodríguez) a que ponga 
una comisión ad hoc de la mayor calidad con gente que venga de 
provincias, que esté descontaminada del tema político, para darle toda 
la autonomía. Hay que ir muy rápido, porque lo que está en medio es 
un deterioro del sistema democrático peruano. Debemos evitar que la 

de la juventud. “Fueron los jóvenes los que salieron a las calles para 
recuperar nuestra democracia, y serán los jóvenes los que derroten la 
corrupción en nuestro país”, dijo.

En el acto participaron también el fundador del Partido Popular 
Cristiano (PPC), Luis Bedoya Reyes; el alcalde de Miraflores, Jorge 
Muñoz; el congresista Edmundo del Águila, así como militantes de  
Acción Popular.

EL PJ TIENE LA OPORTUNIDAD DE SALVAR A 
LA DEMOCRACIA
23 ENERO, 2017

Entrevista del diario Correo

Empresario pide que autoridades judiciales actúen con rapidez 
para que no se escape ningún implicado en caso “Lava Jato”

Como empresario y político, Raúl Diez Canseco Terry expresa su 
preocupación por el daño que puede causar a la democracia el reciente 
escándalo de corrupción denominado “Lava Jato”. En entrevista con 
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se aclare la participación de estas empresas, de aquí en adelante no 
deberían participar en ningún proceso o contratación en el Perú.

¿Y el papel de la justicia?

Es importante que el Poder Judicial vaya a otra velocidad, y no hay 
manera de ir a otra velocidad si no le ponemos recursos, pero otra 
cosa importante es que la opinión pública sepa que el dinero que 
se recupere debe invertirse en educación, en fondos de inversión 
para emprendedores y en mejorar escuelas. Van a venir recursos, y 
lo interesante de esto es que debe haber armonía total en el sistema 
jurídico del Perú con el brasileño o americano.

¿Reserva en la investigación y celeridad?

El fiscal va a tener acceso a las pesquisas en Brasil, con información 
de los americanos (Fiscalía de EE.UU.). Esa información hay que usarla 
rápido para que no se escape nadie. Me preocupa porque se está 
debilitando a la democracia.

¿Cómo retomar la confianza de los jóvenes en la política?

La única manera de retomar confianza para que los peruanos no piensen 
en patear el tablero es que el Poder Judicial, por primera vez en la historia 
del Perú, tiene la gran responsabilidad de salvar a la democracia.

¿Qué debe hacer el presidente Kuczynski?

El principal interesado en que toda esta investigación vaya muy rápido 
es el presidente Pedro Pablo Kuczynski, no porque su gobierno sea 
malo, sino para no minar el sistema constitucional y democrático del 
Perú. Estoy convencido de que ordenará al ministro de Economía 
transferir los recursos que pide el Poder Judicial.

¿Qué le pide al Poder Judicial?

Hay que hacer una invocación a Duberlí Rodríguez, porque hoy tiene en 
sus manos pasar a la historia. ¿Cómo quiere pasar a la historia? ¿Como 

gente y los jóvenes, que son los grandes autores del cambio, pierdan la 
esperanza. Lo grave es el deterioro del sistema.

¿El Congreso debería respetar la reserva de la investigación 
fiscal y judicial?

Definitivamente, porque cuanto más públicas haga usted las cosas, más 
interferencia política va a tener. No olvide que los que están implicados 
son políticos; entonces, esto lo tiene que ver el Poder Judicial, sin 
menoscabo de que el Congreso investigue el punto de vista político.

¿Siente desilusión de la clase política de 1985 en adelante?

No me desilusiona la política porque, como me enseñó el expresidente 
Fernando Belaunde, es el arte de crear, concertar, construir y coincidir, 
no el arte de obstruir o destruir. Lo que va a haber como consecuencia 
son nuevos actores políticos y que vienen de esta generación de jóvenes 
que afortunadamente tiene el Perú. No hay que tener temor, porque los 
jóvenes dieron la libertad al Perú.

¿Cómo deben actuar ahora las autoridades en las concesiones 
y la apertura para inversiones extranjeras con este antecedente 
del caso “Lava Jato”?

Usar la transparencia en las redes sociales, todo debe estar contrastado 
ante la opinión pública para tener total transparencia. Las adendas a 
los contratos no son siempre corrupción, pero todos tienen que tener 
acceso para informarse.

¿Y qué hacer con estas empresas que corrompieron?

Si a mí me dicen que tal o cual empresa es corrupta, yo no contrato 
con esa empresa. El país debe tener mucho cuidado; esas empresas 
brasileñas están intervenidas en su país de origen. Creo que ahora hay 
que tener cuidado en no paralizar el país. Yo escuché al presidente 
Pedro Pablo Kuczynski sobre que, cuando estas empresas recurren 
a organismos internacionales para reclamar, perdemos. Mientras no 
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AP tuvo un papel importante en la última elección. ¿Confía en 
mantenerlo con Alfredo Barnechea?

No me cabe la menor duda, Alfredo (Barnechea) hizo una gran campaña, 
él ha manifestado que quiere seguir conociendo el Perú, y una eventual 
nueva candidatura de él será superior a la que hemos tenido.

¿Barnechea es aún el líder visible del partido?

Él ganó una posición sumamente importante, pero eso ya depende de 
su propio esfuerzo. Fernando Belaunde para ser presidente recorrió el 
Perú el año 56 sin satélites ni celulares.

¿Apuesta por un cargo dirigencial?

Ya lo tuve todo, fui candidato presidencial, pero en mi caso no quiero 
ningún cargo, lo que deseo es fortalecer el partido.

¿Cómo hacer buena educación cuando el presupuesto se usa en 
consultorías y no se invierte en el alumno?

Me da pena que el presidente Humala esté metido en tantas cosas, pero 
siempre rescato que (con Beca 18) se buscó a los jóvenes talentosos y 
que estos tengan una oportunidad de educación de calidad. Nosotros 
tenemos 2 mil estudiantes (becados), y ahora empezaré a viajar con 
ellos a provincias para promoverlos. Los colegios de alto rendimiento 
son los más grandes que tenemos. ¿Quién es la ministra de Educación 
ahora? La que fundó el Colegio Mayor, Marilú Martens, y tengo confianza  
en ella.

El Gobierno propone reducir el IGV del 18% al 17%…

Para seguir construyendo, la única manera de que el Estado tenga 
recursos es con la caja fiscal. Tengo la esperanza de que esto va a 
funcionar porque la gente se dará cuenta de que mejor es ser formal  
que informal.

alguien que claudicó, como alguien que se asustó? ¿O como alguien 
valiente que se convirtió en un soldado de la democracia, de la libertad, 
y que no le tembló la mano para aplicar justicia?

El caso “petroaudios” estuvo en juicio varios años y acabó con 
la absolución de casi todos los procesados.

Yo tengo memoria suficiente, fui parte del Parlamento y sé que la gente 
estaba hastiada, desilusionada. Pero hoy lo que se vive en el Perú es 
algo peor que eso; para el joven, que es el gran elector del Perú, no hay 
una respuesta contundente. No hay una respuesta contundente de que 
la investigación prosiga, que vayan presos los responsables, así sean 
personas que no hubiéramos imaginado que estaban metidas en esto.

A diferencia de este caso, a usted se le cuestionó y se le investigó 
por un supuesto beneficio a un familiar.

Hay una diferencia. Cuando me cuestionaron, yo renuncié a la 
Vicepresidencia y me puse a derecho en el Poder Judicial, y estuve diez 
años desde la primera instancia hasta la Corte Suprema, y después 
de diez años, tras pasar por varios vocales supremos, me declararon 
inocente. Ya no importa, pero así fue. Pero todos los que te atacaron, 
te destrozaron y te hicieron leña, cuando salió tu inocencia no sacaron 
una línea.

RETOMA SU MILITANCIA POLÍTICA EN AP

¿Es la oportunidad para los partidos sin manchas de corrupción 
por el caso “Lava Jato” de llegar mejor a una próxima elección?

Es una gran oportunidad para fortalecer la democracia. Por eso, en 
lo personal estoy activando mi militancia en Acción Popular, porque 
puedo encontrar a jóvenes valiosísimos y profesionales que quieren 
estar mejor capacitados; creo que las universidades deben entrar en 
escuelas de gobierno. Es la oportunidad de poner en contraste a nuevas 
generaciones de peruanos.
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EN DEFENSA DEL PISCO: “ES INADMISIBLE 
QUE SE USE EL NOMBRE DE AGUARDIENTE”
27 MAYO, 2017

El ex vicepresidente de la República, Raúl Diez Canseco Terry, afirmó 
que es inadmisible que productores peruanos acepten exportar pisco a 
Chile con el nombre de “aguardiente de uva”, y expresó su acuerdo con 
las medidas tomadas por Indecopi frente a esta situación.

Diez Canseco recordó que, durante su gestión como ministro de 
Comercio Exterior y Turismo, el Gobierno realizó una serie de acciones 
para promover el consumo interno de nuestra bebida nacional.

“Creamos el Día Nacional del Pisco y el CITE (Centro de Innovación 
Tecnológica) VID, y promovimos las normas de origen para garantizar la 
calidad”, comentó.

Fuente: RPP / Ampliación de Noticias

EN TRUJILLO: “SERÁN LOS JÓVENES 
QUIENES DERROTEN A LA CORRUPCIÓN”
3 FEBRERO, 2017

En un emotivo encuentro con partidarios de Acción Popular en Trujillo, el 
ex vicepresidente de la República, Raúl Diez Canseco Terry, señaló que 
“el huaico de la corrupción” que vive el país será derrotado por la acción 
decisiva de los jóvenes.

“Fueron los jóvenes quienes salieron a las calles para recuperar la 
democracia, y tienen que ser los jóvenes quienes nos quiten la etiqueta 
de corrupción que vive el Perú, los que digan ya no va más”, afirmó Diez 
Canseco.

En su discurso recordó, además, el legado del presidente Fernando 
Belaunde, a quien llamó “el presidente más constructor” y destacó su 
honestidad al dirigir el gobierno del Perú. “¿Ha habido un presidente 
más honrado que Belaunde? La respuesta sigue siendo no”, comentó.

En otro momento, hizo un llamado a la unidad partidaria para afrontar 
“la hora dramática que vive el Perú”. En ese sentido, pidió a los 
acciopopulistas mantener encendida en sus corazones la llama de 
Acción Popular.
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“Hay que respaldar a las autoridades, no permitir que se les regale las 
notas a los maestros, que quieren inaugurar la era del ‘no pasa nada’, 
pues a quienes se está haciendo daño es a los niños, ya que pierden el 
año y es difícil recuperarlo, aunque estoy seguro de que la ministra tiene 
proyectos alternativos. Felizmente, no todos los maestros son así”.

“En un mundo tan competitivo, perder un año de estudios es una 
barbaridad. Tampoco hay que echarle la culpa de lo que está 
sucediendo al presidente del país. De repente hay que activar el Servicio 
de Inteligencia para desenmascarar a esos líderes de la huelga que, en 
realidad, no son líderes, porque un líder de verdad es alguien que le hace 
bien a su país, y ellos les están haciendo daño a los propios maestros. El 
presidente les abrió las puertas de Palacio, pero no podemos exponerlo 
en conflictos de ese tipo. Para eso hay otras instituciones del Estado”.

“El tema nacional es que todos debemos estar juntos, y la educación es 
una política de Estado. Yo me niego a pensar que ese maestro lindo que 
conocemos, que estamos capacitando en todo el Perú, esté de acuerdo 
con que todo se encuentre paralizado. La mayoría de maestros son 
buenos, pero los malos hacen más ruido; ese es el tema. Mi mensaje es 
que, si quieren a sus alumnos, regresen a las aulas”.

Alejandro Toledo

“Si yo hubiera visto una sola conducta negativa por parte de Alejandro 
Toledo, no habría aceptado trabajar con él. Estuve en su campaña, y vi 
a un peruano aspirante, de origen humilde. Al comienzo de su gobierno 
lo noté laborioso, preocupado por el Perú. No sé en qué momento el 
diablo se metió y destrozó la vida de alguien que hubiera podido vivir 
contando su historia y en paz”.

“Cuando me enteré del tema de la Interoceánica y de los millones que 
le habrían dado a Toledo, sentí vergüenza ajena, tristeza, decepción. 
Pero también debo decir que él no fue leal conmigo, porque cuando 
me hacen todas esas acusaciones, a mí me persigue el sistema de 
inteligencia nacional. Yo creo que el entorno de Toledo le hizo el cuento 
a él de que yo estaba en una campaña para sacarlo y quedarme como 
presidente. Todo se armó para sacarme de la Vicepresidencia”.

RAÚL DIEZ CANSECO: “LOS RECURSOS 
QUE SE ESTÁN INVIRTIENDO EN LA 
CAPACITACIÓN DE LOS MAESTROS NO 
REGISTRAN ANTECEDENTES EN EL PERÚ”
24 AGOSTO, 2017

El Fundador y Presidente del Directorio de la Universidad San Ignacio de 
Loyola, Raúl Diez Canseco Terry, sostuvo una charla con la periodista 
Milagros Leiva en su programa Todo se sabe. La entrevista se llevó a 
cabo en el estudio de TV de la Facultad de Comunicaciones de la USIL.

Aquí presentamos algunas de las ideas del también ex vicepresidente 
de la República sobre distintos temas de interés educativo y nacional:

Huelga magisterial

“El Perú merece una buena educación, y el talento se cultiva en los 
colegios. Me niego a aceptar que un niño talentoso y humilde esté 
condenado a tener un maestro al que no le interese aprender, superarse. 
Porque, así como exige que se le pague bien, lo mínimo que se le debe 
pedir es que se capacite. Los recursos que se están invirtiendo en la 
capacitación de los maestros no registran antecedentes en el Perú”.
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bueno del Ejecutivo que va a merecer consenso en la Comisión de 
Educación del Congreso, pero de una vez que lo presenten, porque  
estamos entrampados”.

Otras reflexiones

“Les quiero decir a los jóvenes que después de una noche oscura 
hay un nuevo amanecer, y que debemos apoyar a nuestro presidente. 
Porque yo entiendo que, si este gobierno no sale airoso en los próximos 
años, lo que vamos a tener en el Bicentenario, el año 2021, es un 
terremoto político, pues aquellos que andan en las calles pidiendo que 
no se tomen exámenes, que no se evalúe nada, y que, más bien, venga 
la mediocridad, pueden hacer lo mismo que en una Venezuela que se 
está desangrando”.

“Yo invito a la reflexión, no como candidato, porque ya lo fui, sino como 
alguien que está comprometido con su país, que es papá, es abuelo y 
que quiere lo mejor para el Perú, un país que lo tiene todo. No tenemos 
que pedirle prestado nada a nadie, pero no podemos ver la política de 
costado. Para no quejarnos, hay que militar en la agenda del Perú”.

“Mi padre me enseñó a saber perdonar, pero no a olvidar. No podemos 
hacer de la política una cloaca. Yo vi mi entierro estando vivo. Me hicieron 
creer que era un mal hombre, pero la vida me ha demostrado que no 
es así porque, en ese proceso judicial que duró diez años, todas las 
instancias de la Corte Suprema salieron a decir que yo no había hecho 
nada. Yo soy ahora feliz, y le agradezco a Dios por lo que me toca vivir”.

Acción Popular

“Nadie me va a correr de mi propio país. Actualmente estoy dedicado 
a la recuperación de Acción Popular, pues creo que es el partido que el 
Perú está reclamando por su identificación y su honorabilidad. Quiero 
aclarar que no estoy enfrentado a Alfredo Barnechea, yo secundé una 
candidatura valiente. Alfredo es un tremendo intelectual, un hombre muy 
capaz; conoce todo el Perú y tiene grandes conexiones internacionales”.

“Si alguien quiso a Fernando Belaunde con todo el alma, ese fui yo, 
pero ello no significa que yo vaya a ser el candidato. Es el momento 
de construir sin pensar en uno. En treinta días puse activo a Acción 
Popular, y ese partido está ahí, vigoroso, con ganas. Somos un partido 
que despertó, que Alfredo Barnechea hizo despertar. Le tengo un gran 
respeto por lo que ha hecho, pero lo que yo puedo hacer por el país y 
por el partido nadie lo puede hacer por mí”.

La USIL hoy

“La Universidad San Ignacio de Loyola está en el puesto once entre 
las universidades del Perú. Lamentablemente, han proliferado una serie 
de universidades de garaje, de chatarra. No podemos traficar con la 
educación de nuestros hijos. Lo que pido es que nos dejen correr y que 
no pongan más barreras. Ahorita ya estamos por ser licenciada, pero 
ese trámite comenzó hace casi un año”.

“Nosotros competimos. San Ignacio de Loyola no está pensando 
en el Perú, piensa globalmente. Traemos casi mil alumnos al año 
del extranjero, y no tengo cómo traer a los alemanes, australianos, 
italianos, si no soy de calidad y no tengo tecnología de punta. Entonces, 
necesito que modifiquen la ley. Sé que hay un proyecto bastante 
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USIL REALIZÓ CEREMONIA DE 
RECONOCIMIENTO AL GRUPO ESPECIAL 
DE INTELIGENCIA DE LA DIRECCIÓN 
NACIONAL CONTRA EL TERRORISMO  
DE LA PNP
26 SEPTIEMBRE, 2017

Con la presencia del presidente de la República, Pedro Pablo Kuczynski, 
la Universidad San Ignacio de Loyola (USIL) realizó una ceremonia de 
homenaje y reconocimiento al Grupo Especial de Inteligencia (GEIN) 
de la Dirección Nacional Contra el Terrorismo de la Policía Nacional del 
Perú, al conmemorarse los 25 años del inicio de la pacificación del país.

En la ceremonia participaron también los presidentes del Congreso, Luis 
Galarreta, y del Poder Judicial, Duberlí Rodríguez; el general PNP (r) 
Marco Miyashiro y el Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, 
Raúl Diez Canseco Terry, entre otras destacadas personalidades.

En su discurso, el presidente Kuczynski pidió combatir todo brote de 
ideologías destructivas que se esconden en otras apariencias y que son 
financiadas, en gran parte, por el narcotráfico.

EN LAS CELEBRACIONES POR EL 88 
ANIVERSARIO DE LA REINCORPORACIÓN 
DE TACNA AL PERÚ
28 AGOSTO, 2017

El ex vicepresidente de la República, Raúl Diez Canseco Terry, participó 
en las celebraciones por el 88 aniversario de la Reincorporación de 
Tacna al Perú. En el acto estuvo el presidente de la República, Pedro 
Pablo Kuczynski, ministros de Estado y las autoridades locales y 
regionales de Tacna.

En otro momento, Diez Canseco Terry fue distinguido como Huésped 
Ilustre por la Municipalidad Provincial de Tacna.
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Muchos de los mandos operativos de esta nueva doctrina eran jóvenes 
recién egresados de la Escuela de Policía.

Hoy, por esa razón, les pido que me acompañen con un fuerte aplauso 
que simbolice nuestro reconocimiento a esos hombres y, también, para 
rendir tributo a los padres de esta promoción de jóvenes policías, que 
estoy seguro inculcó los valores, el coraje y la determinación en ellos, y 
que nos sirve de ejemplo para mostrarlo a nuestros propios hijos.

Sin presupuesto, muchas veces sin logística, pero con inteligencia, 
ingenio y talento –propios de nosotros los peruanos–, este grupo de 
hombres y mujeres inició la tarea más gloriosa que pueda tener un 
servidor de la ley: devolverle la paz al Perú.

Estos jóvenes se entregaron por su país. Muchos de ellos ni se conocían. 
Aprendieron a conocerse en las calles; se enamoraron en el trabajo, 
como la idílica historia de ‘Gaviota’ y ‘Ardilla’, aquí presentes.

Estos valientes policías lograron la más grande hazaña de la historia 
reciente de nuestro país: capturaron a la cúpula terrorista sin disparar 
un solo tiro. O mejor dicho, disparando solo UNO, pero al aire, el de 
‘Gaviota’, antes de ingresar a la vivienda de Los Sauces, en Surquillo, 
donde se escondía el delincuente terrorista Abimael Guzmán Reynoso.

Los miembros del GEIN son héroes de la democracia porque se 
enfrentaron a quienes buscaron acabar con ella. Y con las armas de la 
ley en la mano, desarticularon la banda terrorista más sanguinaria de la 
historia del país, respetando la vida de estos criminales.

La ‘Operación Victoria’ fue una operación policial IMPECABLE. Y, así, 
el 12 de setiembre de cada año ha quedado instituido en el calendario 
cívico del país como: EL DÍA DE LA DEFENSA DE LA DEMOCRACIA, 
para que, de esta manera, el sacrificio de estos hombres y 
mujeres, policías del Perú, sea reconocido por las generaciones  
presentes y futuras.

El terrorismo –escuchen jóvenes del Perú– no ha terminado. No 
debemos bajar la guardia. El Estado debe mantenerse vigilante frente a 
los senderistas que acaban de recuperar su libertad.

“Si la gente siente abandono, habrá la semilla para ideologías malignas, 
por eso tenemos que trabajar todos”, afirmó el mandatario.

Por su parte, el ex vicepresidente de la República, Raúl Diez Canseco 
Terry, destacó que la ceremonia haya sido un punto de encuentro de los 
representantes de los tres poderes del Estado, e hizo un llamado a la 
unidad nacional.

CEREMONIA DE RECONOCIMIENTO A LOS INTEGRANTES DEL 
GRUPO ESPECIAL DE INTELIGENCIA (GEIN), HÉROES DE LA 
DEMOCRACIA

(Palabras del Fundador Presidente de USIL, Raúl Diez Canseco Terry)

25 DE SETIEMBRE DE 2017

Queridos compatriotas:

La ceremonia de esta noche es una profunda manifestación del 
compromiso de los peruanos con la paz, la libertad, la justicia y la verdad 
en una sociedad en democracia.

Hace 25 años, el Perú vivía al borde del abismo. Reinaban los coches 
bomba, los atentados, y los asesinatos a mansalva mostraban la cara 
más oscura de la perversidad humana de parte de Sendero Luminoso.

Cada día y cada noche en nuestra mente y en nuestros corazones 
reinaba la angustia ante el temor de que nuestros seres más queridos 
estuviesen expuestos a una muerte propiciada por estas mentes 
envenenadas por el odio y la violencia.

Entonces, el 5 de marzo de 1990 surgió, dentro de la Policía Nacional 
del Perú, un grupo de hombres y mujeres que pensaron diferente.

Nació así el Grupo Especial de Inteligencia (GEIN), con un nuevo sistema 
de lucha antiterrorista.

Los líderes eran policías experimentados en investigación policial que 
decidieron cambiar el paradigma de la lucha contra el terror. En lugar de 
detener para investigar, propusieron investigar para detener.



111110

RAÚL DIEZ
CANSECO TERRY

PUENTE
AL FUTURO

unidos. Por eso, los invitamos sin miedo y sin temor, porque cuando 
se honra a la Patria, a valerosos soldados y policías, se fortalece la 
democracia, que es la única manera de hacer crecer a nuestro país. 
¡Que Dios los bendiga!

¡Gracias, valerosos policías!

Gracias por defender la democracia de las manos del totalitarismo.

Gracias por enseñarnos que la mejor arma que tiene un hombre al 
servicio de la ley es la ley y su inteligencia.

Gracias por devolver la paz al país. Y gracias por hacer que millones 
de familias lograran conciliar el sueño, mientras ustedes se desvelaban 
–vigilantes– por todos nosotros.

¡Viva el GEIN!

¡Viva la Policía Nacional del Perú!

¡Viva el Perú!

El reconocimiento que hoy como Universidad le hacemos al GEIN es, 
también, un reconocimiento a los cientos de soldados y policías que 
ofrendaron su vida luchando por la Patria.

Ellos cayeron para dejarnos a nosotros la paz, la libertad y la democracia.

La batalla militar la hemos ganado. Pero quedan organismos de fachada, 
como el Movadef, que buscan nuevamente confundir a nuestro pueblo, 
especialmente a los más jóvenes.

La lucha en el campo ideológico la tenemos que dar todos: los partidos 
políticos, las organizaciones sociales, la sociedad civil en conjunto.

La mente de los jóvenes no puede ser contaminada con el canto de 
sirenas de la subversión. Debemos reafirmar en todos los escenarios los 
valores del Estado de derecho y la democracia.

Los sistemas totalitarios y colectivistas han fracasado en el mundo. El 
sectarismo ideológico solo trae más pobreza y miseria. Sendero no 
produjo ninguna revolución. Produjo muerte, terror y desolación.

Nuestros jóvenes deben conocer la verdad para no repetir los errores 
del pasado. Nunca más el terrorismo debe infiltrarse en las escuelas, las 
universidades, los sindicatos y las organizaciones sociales.

Después de 25 años de silencio, desde la USIL, donde formamos a los 
jóvenes, hoy rendimos homenaje a los hombres y mujeres del GEIN.

Algunos ya no nos acompañan en este mundo y, a otros, la historia  
los juzgará.

He aquí un ejemplo de lo que podemos hacer los peruanos cuando nos 
unimos. Dejando atrás nuestras naturales discrepancias, el llamado de 
la Patria nos conduce a la unidad.

Y así como nos juntamos para luchar contra el terrorismo, nuevas 
luchas nos aguardan: la lucha contra la pobreza y la desigualdad, la 
lucha contra la delincuencia organizada, contra el narcotráfico y contra 
la corrupción.

No podemos olvidar lo que pasó hace 25 años, para que el terrorismo 
nunca más vuelva a suceder, y la manera de derrotarlo es trabajar 
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RAÚL DIEZ CANSECO TERRY ENTRE LOS 
30 LÍDERES EMPRESARIALES CON MAYOR 
REPUTACIÓN EN EL PERÚ
12 OCTUBRE, 2017

El jueves 12 de octubre, el diario Gestión publicó la lista de los 
líderes empresariales de mayor reputación en el Perú, entre los que 
destaca el Fundador y Presidente del Directorio de la USIL, Raúl Diez  
Canseco Terry.

Diez Canseco Terry se ubicó este año en el puesto 28 del estudio 
que recoge la opinión de más de 500 miembros de los Comités de 
Dirección de las principales empresas del país, analistas financieros, 
ONG, sindicatos, periodistas de información económica, catedráticos y 
representantes de otros sectores de la sociedad civil.

El ranking de los líderes de mayor reputación es elaborado cada año por 
el Monitor Empresarial de Reputación Corporativa (Merco), y se analizan 
variables como la visión estratégica de los líderes, el impulso a nuevos 
negocios, ser impulsor del crecimiento internacional, el reconocimiento 
internacional, su visión comercial, entre otras.

Raúl Diez Canseco Terry es un destacado economista, político y 
empresario peruano, quien en 1968 fundó la Corporación Educativa 
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y precandidato a la alcaldía de Lima para los próximos comicios 
municipales de 2018.

“Tengo la gran ilusión de que Jorge Muñoz sea nuestro candidato para 
las elecciones municipales de Lima. Es una persona con trayectoria, 
valores democráticos, ha sido elegido dos veces a la alcaldía de 
Miraflores y no tiene ningún problema de corrupción”, declaró Raúl Diez 
Canseco a Expreso.

Alfredo Barnechea, Raúl Diez Canseco, Víctor Andrés García Belaunde 
y Edmundo del Águila llegaron al comedor popular Violeta, ubicado en 
el sector 2, Grupo 9, de Villa El Salvador, para entregar la credencial al 
nuevo militante.

“Este espacio lo hizo la señora Violeta Correa de Belaunde, cuando un 
desastre natural atacó el país. Lo que pretendemos es caminar con 
el pueblo, como decía Fernando Belaunde Terry. Queremos fortalecer 
al partido que, después de tiempo, candidateará a las elecciones 
municipales”, agregó Diez Canseco, al tomar la palabra frente a una 
multitud de vecinos limeños.

“Estoy orgulloso de pertenecer a Acción Popular, que tiene líderes 
históricos y personas intachables. Quiero agradecer a todos por 
entregarme este carné, que ha sido parte de un esfuerzo. Hoy para 
ustedes me vuelvo el ‘Colorado’ Muñoz, y vamos a retomar los 
ideales de Belaunde Terry para mejorar la ciudad y país”, manifestó  
Jorge Muñoz.

“Mi compromiso es poder escucharlos y concretar el sueño que todos 
tenemos: la transformación de la ciudad”, añadió.

Cuando Muñoz hizo un alto para tomar aire, una ola de aplausos y 
arengas invadió el frontis del comedor popular Violeta. “Colorado, Lima 
está contigo”, se escuchaba una y otra vez.

“Queremos tener un transporte digno, un barrio seguro. Hay que 
luchar por la unidad del partido. Belaunde dijo que no es un hombre de 
ambiciones, sino un hombre que actúa por el deber. Nosotros haremos 
lo mismo. Construiremos obras que perduren, y podremos decir que 

San Ignacio de Loyola, que hoy cuenta con emprendimientos en el 
sector educativo del Perú, Estados Unidos y Paraguay.

Ha sido primer vicepresidente de la República del Perú (2001-2004), 
ministro de Estado y diputado por Lima. Durante su trayectoria como 
emprendedor, ha recibido reconocimientos de diferentes gobiernos, 
universidades e instituciones del mundo.

Fuente: Diario Gestión, sección Especial, página 19, 12 de octubre de 2017

VAMOS A DEMOSTRAR QUE LA POLÍTICA NO 
TIENE NADA QUE VER CON LA CORRUPCIÓN
23 OCTUBRE, 2017

Burgomaestre de Miraflores fue presentado por AP

Informe del diario Expreso

Un histórico partido que se fortalece como el ave Fénix. Ayer por la 
tarde, los representantes de Acción Popular presentaron a Jorge Muñoz 
Wells, actual burgomaestre de Miraflores, como su nuevo militante 
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“Recuerdo a Fernando Belaunde como un hombre sencillo, visionario 
y comprometido con su país”, reflexionó Diez Canseco, quien no pudo 
ocultar sus sentimientos al referirse a su guía político.

“La esencia está en el Perú como doctrina. Es decir, debemos rescatar 
las tradiciones técnicas para el país profundo, reforzar la integración 
para ayudar a los que menos tienen. El crecimiento se ha visto, pero 
no ha llegado a todos”, puntualizó Diez Canseco, quien observó a los 
militantes con orgullo. “Vamos a fortalecer el partido. Como dice el 
refrán: los últimos serán los primeros”, concluyó.

“No hay dedocracia”

El secretario general de Acción Popular y congresista de la República, 
Edmundo del Águila, detalló que las elecciones internas de AP están 
cerca y elegirán a un miembro ideal para que sea candidato al sillón 
municipal de Lima.

“La metodología es la de siempre, haremos unas elecciones internas: 
un militante, un voto. Se podría realizar en enero o febrero para ganar 
tiempo y que nuestro candidato inicie su campaña”, indicó.

Asimismo, Raúl Diez Canseco recordó que hicieron lo mismo para la 
candidatura presidencial, donde “Alfredo Barnechea se enfrentó a 
Mesías Guevara en las internas y le ganó. En Acción Popular no existe 
la dedocracia”, añadió.

El reconocido político y Fundador de la Universidad San Ignacio de 
Loyola (USIL) no descartó postular a la presidencia de Acción Popular. 
“Las elecciones son el próximo año. Ahora estoy enfocado en fortalecer 
el partido. La idea es reforzar la unidad con los pasos que dio el 
presidente Belaunde”, comentó.

“Estas elecciones municipales serán una antesala para la candidatura 
presidencial del 2021. Necesitamos un líder para Lima, y ese es Jorge 
Muñoz. Deseo ver un país creciendo, sin corrupción y de la mano con 
la juventud”, culminó.

el pueblo lo hizo”, sostuvo el precandidato a la alcaldía de Lima, y de 
nuevo se escucharon arengas.

PROPUESTAS

El flamante miembro de Acción Popular expresó su deseo de terminar 
las seis líneas del Metro que necesita la ciudad. “Además, esperemos 
contar con los corredores que todavía no son equipados. Hay que 
establecer una jerarquía porque algunas autoridades les dan prioridad a 
los vehículos, y no debería ser así. Primero está el peatón, las personas”, 
enfatizó.

Muñoz también opinó sobre un problema que se ha enquistado en la 
sociedad peruana: la corrupción. “Hay que hacer un balance muy claro 
cuando termine la actual gestión y denunciar a las personas que han 
cometido actos ilícitos”, dijo.

“No es posible que en la Costa Verde haya puentes y escaleras que no 
lleven a ningún lado. Si la municipalidad no tiene los recursos para las 
obras que están paralizadas por culpa de empresas sospechosas, hay 
que buscar una ayuda del gobierno central”, planteó.

Jorge Muñoz, como autoridad edil de Miraflores y precandidato al 
sillón municipal de Lima, sostuvo que el trabajo realizado para los 
Juegos Panamericanos 2019 ha sido muy malo. “Se ha gestado sin 
planificación. En conclusión, creo que el gobierno de Luis Castañeda 
Lossio no ha sido bueno. No lo digo yo, sino las encuestas y las obras 
que ya no están”, finalizó.

ENFOCADO EN AP

Bajo un sol intenso y rodeado de una población afectuosa, Raúl Diez 
Canseco conversó con este diario y mostró su deseo de reactivar 
el partido de sus amores: Acción Popular (AP). “Vamos a demostrar 
que la política no tiene nada que ver con la corrupción. Crearemos un 
mecanismo dentro de AP para que el candidato sea un hombre limpio. 
No permitiremos que alguien lucre con el país”, precisó.
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Alcalde miraflorino

Jorge Vicente Martín Muñoz Wells es político, abogado y empresario. 
Ha sido reelegido para el sillón municipal de Miraflores. Asimismo, 
su trabajo hizo que la Municipalidad de Miraflores recibiera el Premio 
de Creatividad Empresarial por parte de la Universidad Peruana de 
Ciencias Aplicadas en dos categorías: Gestión Pública Regional y Local, 
y el reconocimiento especial de la mediana empresa.

Fuente: Diario Expreso, domingo 22 de octubre de 2017, páginas 2-3




